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Р У С Т А В С К И Й  ЗА ВО Д  СИ Н ТЕТИ ЧЕСКО ГО  В О Л О К Н А  СДАН В Э К С П Л У А Т А Ц И Ю

На сн и м ке : обший вид Руставского завода синтетического волокна
Фото Г. Вахтангадзе.День рож ПРО ЛЕТАРИ И ВСЕХ  СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ1

Год издания 43-й
ганизаций. Сегодня они рапор
туют о значительной трудовой 
победе. И в числе тех. кто впра
ве гордиться этим достижением, 
комплексные бригады комМуни- 
с т и ч е с к о г о  труда «Синтет- 
строя*', возглавляемые Р. Ба 
р а т а ш в и л и ,  Л. Басиладзе. 
Г. Акоповым. Они воздвигали 
отличные сооружения — свег- 
лые, просторные корпуса.

— Мы рады, что в этой по
беде есть доля и нашего тру-

мало специалистов овладевали 
секретами сложных химических 
процессов на Даугавпилсском и 
Черщщовском заводах синтети
ческого волокна.

О многом хочется рассказать 
сегодня. О том, как безостано
вочно гудит телефон в кабине
те главного инженера, о том, 
как директор завода, не зная 
отдыха и сна. проводит все 
свое время на территории пред
приятия. О молодом специали
сте Гиви Авалиани, который ру
ководил опытным произ в о д- 
ством, а сейчас работает на
чальником потока корда. И о 
многих других.

Они все полны решимости 
добиться больших успехов в ра
боте. И руководители пред
приятия, и начальники цехов, 
и аппаратчики Б. Гвелесиаии. 
А. Бенашвили. и крутильщица 
М. Кузич служат большой гру
зинской синтетике.

И сегодня хочется поздравить 
их с днем рождения первой 
очереди предприятия. Ведь 
день рождения — необычный 
лень. Особенно, когда рожда
ется гигант. А  когда вступит в 
эксплуатацию вторая очередь 
предприятия, когда завод зара
ботает на полную мощность,
страна получит, кроме кордного 
полотна, еще и капрон.

Продукция завода найдет 
широкое применение в шинной 
промышленности. В  этой свя
зи небезынтересно вспомнить,
что использование корда из хи
мических волокон в сочетании 
с новыми видами синтетиче
ского каучука позволит увели
чить срок службы шин ? 1,5
раза. Капроновая нить, изго
товленная в Рустави, в 3,5 раза 
крепче алюминиевой проволо
ки, в 1.5 раза крепче медной и 
равна по прочности железной 
холодно-тянутой проволоке. Из 
руставских синтетических воло
кон будут изготавливаться са
мые различные изделия. .Это — 
красивые сорочки, элегантные 
костюмы, искусственный мех, 
ковры и многие другие това
ры широкого потребления.

Вот какие выгоды сулит но
вый химический гигант нашей 
республики.

Р. БЕРИ Д ЗЕ, 
Г. АХ МЕТ ЕЛ И.

(Спец. корр. «Зари Востока»),

В «миниатюре» все это уже 
существует на опытном произ
водстве. Здесь в небольших 
масштабах происходят все про
цессы превращения кристалли
ческого капролактама в синте
тическое волокно.

По опытное производство раз
двинуло границы, и вот он пе
ред нами — завод-гигант, перве
нец грузинской синтетики-:

Мы проходим по просторным 
цехам предприятия и видим его 
завтрашний день. Химический 
цех. Сюда поступает'сырье — 
Капролактам. Тут это сырье 
превращается в полна м и д н у ю 
смолу. Смола идет в прядиль
ный цех, где рождается корд
ная нить. Но это еще не весь 
процесс превращения. Впереди 
крут и л ь н ы е  и отделочно-су
шильный цехи, где идет обра
ботка волокна. И, наконец, «фи
ниш» — ткацкий цех с несмол
каемым рокотом ткацких стан
ков — цех готовой продук
ции.

Да, это поистине чудо. И тво
рят его умные машины — аппа
раты непрерывной полимериза
ции, прядильные машины, кру
тильные и перемоточные стан
ки. Но главные, основные твор
цы этого химического чуда — 
люди, которые много и хорошо 
поработали, чтобы приблизить 
знаменательный день сдачи в 
эксплуатацию мощного химиче
ского предприятия. И вот этот 
день настал. Государственная 
комиссия подписала акт о сда
че в эксплуатацию первой оче
реди Руставского завода син
тетического волокна.

Мы беседуем с директором 
* предприятия Георгием Моисе

евичем Барамидзе, главным ин
женером Александром Георгие
вичем Шатнришвили.

—  Да. день знаменатель
ный, — говорит Александр Ге
оргиевич. — Но это только на
чало пути. Немало придется 
еще потрудиться для того, что
бы завод заработал на полную 
мощность. У нас. синтетиков,— 
работы еще непочатый край. И 
сегодня мне хочется поблагода
рить строителей и монтажни
ков, всех тех, кто готовил пер
вую очередь предприятия для 
приема.

И действительно, все непло
хо поработали. Позади само
отверженный труд коллекти
вов «Синтетстроя», «Металлург- 
прокатмонтажа». «Навэлектро- 
монтажа», «Промвентиляции», 
«Монтажлегмаша» и других ор-

ОРГАН ЦК КП ГРУЗИИ. ВЕРХО ВНО ГО  СОВЕТА 
ГРУЗИНСКОЙ ССР И СОВЕТА МИНИСТРОВ ГРУЗИНСКОЙ ССР
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Вторник ,  12 января 1965 года
ЯЗЫКОМ ЦИФР

♦ ♦  Руставский завод  синтети- «
♦ чеекого волокна будет давать $
♦ еж есуто чн о  десятки ты сяч жет- ♦
♦ ров капроновой кордной тка- ♦ 
^ ни для производства автомо- ♦ 
5 бильных покры ш ек. «
♦ ♦  В со о руж ении  первой оче- $
♦ реди завода участвовало  более  ♦
♦ 20 специализированных строи- ♦
♦ тельных и монтажны х органи- ♦
♦ заций как наш ей республики, « 
5 так и других братских респуб- $
♦ лик страны. *
♦ ♦  На предприятии смонтиро- ♦
♦ вано свы ш е двух ты сяч единиц ♦
♦ оборудования, 30 комплектных • 
ф трансф орматорны х подстанций, $ 
^ пролож ены  десятки ты сяч по- 5
♦ тонных м етров разных трубо- $
♦ проводов. $
♦ ♦  В цехах завода установлю- ♦
« ны 352 вентиляционные смете- » 
ф мы, 50 мощ ны х кондиционеров «
♦ по созданию  искусственного  *
♦ климата, см онтировано  пять ты- $
♦ сяч  контрольно измерительны х ♦ 
ф  приборов. ♦

Сообщение Т А С С
11 января 1963 года в Советском 

Союзе произведен очередной запуск 
искусственного спутника Земли «Кос
мос-52».

На борту спутняка установлена 
научная аппаратура, предназначен
ная для продолжения исследований 
космическою пространства в соот
ветствии с программой, объявлен
ной ТАСС 16 марта 1962 года.

•-- Спутник выведен на орбиту с па
раметрами:

начальный период обращения 89,5 
минуты:

максимальное расстояние от по-* 
верхности Земли (в апогее) 304 ки
лометра;

минимальное расстояние от по-* 
верхности Земли (в перигее) 205 ки- 
ломстров;

угол наклона орбиты к плоскости 
экватора 65 градусов.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются:

радиопередатчик, работающий на 
частоте 19,995 мегагерц;

радиосистема для точного изме
рения элементов орбиты;

раднотелеметрическая система для 
передачи на Землю данных о работе 
приборов и научной аппаратуры.

Установленная на спутнике аппа
ратура работает нормально.

Координационно - вычислительн ы Й 
центр ведет обработку поступающей 
информации.

Премьер-министр  Великобритании Г. Вильсон  направил П р е д се д а 
телю  С овета  М инистров С о ю за  Советских Социалистических  Р е с п у б 
лик А . Н. Косы гину приглаш ение посетить Великобританию  в качестзе  
гостя английского правительства весной 1965 года. А . Н. Косы гин при
нял приглаш ение премьер-министра Великобритании и поблагодарил 
за  это приглаш ение. Вопрос о  врем ени поезд ки  под леж ит со гласова 
нию  по диплом атическим  каналам.

С о  своей  стороны , П редседатель С овета  М инистров С о ю за  С о вет 
ских Социалистических Республик А. Н. Косы гин  направил приглаш е
ние премьер-министру Великобритании Г. Вильсону посетить Советский 
С о ю з  в 1965 году в качестве  гостя Советского  правительства . Премьер- 
министр Великобритании принял приглаш ение А . Н . Косы гина и по 
благодарил за это приглаш ение. Вопрос о вр ем ени  ответной поездки 
буд ет согласован позднее.

Советская делегация в Турции
■ С Т А М Б У Л .  11 января, [возвратилась делегация Вер- 

(ТАСС). Находящаяся с ответ- ховного Совета С ССР во главе
ным визитом в Турции совет- с членом Президиума Верхов
ская парламентская делегация ного Совета С ССР Н. В. Под-
во главе с членом Президиума горным.
Верховного Совета С ССР Н. В. На анкарском аэродроме 
Подгорным сегодня вылетела из «Эсенбога» делегацию встре-
Стамбула в Анкару. На азродро- тили председатель сената Ту*
ме «Еши'лькей» советскую пар- рецкой Республики Энвер Ака
ламентскую делегацию провожа- и другие официальные лица,
ли губернатор Стамбула Ниязи 
Акы, председатель муниципа
литета города Ишджан и дру
гие официальные лица.

Намечавшееся ранее, соглас
но программе, посещение Бур
сы. где , советские парламента» 
рии должны были осмотреть 
достопримечательности города, 
было отменено в связи с пло
хой погодой.

да. — говорит член комплексной 
бригады коммунистического тру
да «Синтетстроя» Алекси Чо- 
хели. —  Приятно видеть пло
ды своей работы. И особенно, 
когда эта работа такая важная 
и ответственная.

В  ногу со строителями шли 
бригады коммунистического тру
да монтажников руставского 
управления « Металлургпрокат- 
монтаж», которыми руководят 
В. Копылов. А . Ропосов и дру
гие. Много славных дел на сче
ту у этих коллективов, смонти
ровавших огромное количество 
сложных технологических уста
новок и оборудования.

Сейчас хозяевами зазода ста
новятся синтетики.

Это молодой, крепко спаян
ный коллектив. Многие спе
циалисты производственную и
трудовую закалку проходили 
на опытном производстве. Не-

В0ПРЕКИ ИСТОРИЧЕСКОЙ 
И С Т И Н Е

БОНН, 11 января. (ТАСС). Быв
ший министр обороны Ф Р Г  пред
седатель партии ХСС Штраус, вы
ступая на митинге в Г  унценхаузе- 
не, категорически отрицал главную 
ответственность Германии за раз
вязывание первой и второй миро- 

А Н К А Р А , 11 января. (ТАСС). вых войн. Штраус заявил, что это
Сегодня из поездки по стране не соответствует «исторической
в столицу Турции —  Анкару истине».

Исполком Тбилисского город
ского Совета депутатов трудя
щихся извещает, что 13 января 
1965 гола созывается восьмая 
сессия Тбилисского городского 
Совета депутатов трудящихся де
вятого созыва.

Сессия откроется в 12 часов 
дня в зале заседаний Верховно
го Совета Грузинской ССР (пр. 
Руставели, 8).

Регистрация депутатов будет 
производиться там же с 11 часов 
дня.

Поработав на опытном производстве, вооружившись 
знаниями на заводах синтетического волокна Украины 
и Латвии, мы теперь готовы принять эстафету от 
строителей и монтажников. Перед нами сейчас стоит 
большая и ответственная задача: освоить полностью в 
ближайшее время проектную мощность первой очере
ди завода.

А. М ЧЕДЛИ Ш ВИЛ И—аппаратчик, Г. БУА- 
ДЗЕ — сменный мастер, В. КАЛАНДАДЗЕ — 
начальник второго крутильного цеха, Н. ПЕТ- 
РИАШ ВИЛИ — начальник ткацкого цеха Рус
тавского завода синтетического волокна.

Итак. Государственная комиссия подписала акт о 
приеме первой очереди Руставского завода синтети
ческого волокна. Теперь это уже не строительная 
площадка, а мощное предприятие большой химии. И 
мы на этом предприятии—полноправные хозяева.

Созданный заботливыми руками строителей и мон
тажников весь комплекс первой очереди пока еще 
сдышет» не полной грудью. Нам, эксплуатационникам, 
полпредам химии на заводе, предстоит «вдохнуть», в 
цехи, агрегаты, механизмы, коммуникации жизнь.

' Это большая и ответственная задача. К  ней мы начали 
I готовиться еще тогда, когда началась закладка фунда- 
1 мента нового предприятия.
'-.----•--.---.".-------л-..-.---.-.-------.-.-. гл-.*л-л%-.-.*лч%

Вот они — передовые строители 
и монтажники Руставского завода 
синтетического волокна. На с н и м- 
к е: (сверху вниз) бригадир ком
плексной бригады коммунистическо
го труда «Синтетстроя» Р. Барата
швили, сварщик «Металлургпрокат- 
монтажа» П. .Мещеряков, монтаж
ник «Металлургпрокатмонт а ж а»
В. Манашвили, бригадир слесарей- 
м о н тажников «Монтажлегмаша» 
В. Польшинский, арматурщик «Син
тетстроя» А. Макаров.

Фото Г. Вахтангадзе.

Глубокое соболезнование

Исполком Тбилисского го
родского Совета депутатов 
трудящихся.

В ГОСТЯХ У А РА Б С К И Х  Д Р У З Е Й ВЫСТУПЛЕНИЕ А . Н. Ш Е Л Е П И Н А  
П О  Т Е Л Е В И Д Е Н И Ю

Впечатлениями о поездке деле-| 
гации Верховного Совета- СССР 
в Объединенную Арабскую Рес
публику поделился с телезрите
лями член Президиума, секретарь 
Ц К  КПСС А. И. Шелепин. Он 
выступил по Центральному теле
видению вечером 10 января.

У  делегации было много вол
нующих встреч с рабочими, кре
стьянами. интеллигенцией, обще
ственными и государственными 
деятелями, сказал тов. Шелепин. 
Мы не раз дружески и откровен
но беседовали с президентом О А Р  
Гамаль Абдель Насером, с пер
вым вице-президентом маршалом 
Амером. с премьер-министром Али 
Сабри. с председателем Нацио
нального собрания Анваром Са- 
датом и другими руководителями 
республики. Мы остались доволь
ны этими беседами. Наши собесед
ники, в свою очередь, выражали

удовлетворение обменом мнения
ми.

Рассказывая о виденном в дру
жественной стране, руководитель 
советской делегации отметил, что 
революция, которая произошла в 
Египте в 1952 году, как бы по
дарила стране вторую молодость 
и вывела ее на широкую дорогу 
прогресса. Революция уже дала 
определенные блага трудящимся. 
Например, свыше 230 тысяч кре
стьянских .семей получили землю, 
на предприятиях установлен 7-ча
совой рабочий день, для рабочих 
введен минимум заработной пла
ты. принят закон о социальном 
страховании.

Живые ростки нового встре
чаешь в Египте на каждом шагу. 
Древняя страна вздохнула полной 
грудью, расправила плечи, народ 

. почувствовал в себе новую силу, 
понял, что он может творить чу 
деса. Одно из чудес, которое соз

дается на египетской земле, —- 
высотная Асуанская плотина. Зна
чение этого сооружения для бу
дущего страны, для народа гро
мадно. Веками египетский народ 
мечтал обуздать Нил и заставить 
его в полную силу работать на 
человека. Но только после рево
люции и изгнания колонизаторов 
египетский народ с помощью О  
вотского Союза превращает эту 
извечную мечту в живую реаль
ность.

Помимо высотной Асуанской 
плотины, в стране ведется боль
шое промышленное строительство. 
Как сказал президент Насер в 
своей речи в Порт-Саиде, народ 
н правительство О А Р  будут по
следовательно осуществлять инду
стриализацию страны, проводить 
линию на строительство новых 
заводов и освоение новых земель, 
мобилизуя для этого все резервы

и возможности, преодолевая лю
бые трудности, отбрасывая сопро
тивление внутренней и внешней 
реакции.

Советские люди, сказал глава 
делегации Верховного Совета: 
СССР, искренне приветствуют на
мерение парода и руководителей 
О А Р  твердо и неуклонно, без ко
лебаний вести страну по пути со
циалистического развития. Мы 
верим в силу и способности наро
да и его выдающихся руководите
лей. желаем арабскому народу 
больших успехов и уверены в 
том, что он достигнет поставлен
ной великой цели.

М ы часто в О А Р  встречались 
с советскими людьми, нашими 
соотечественниками, на строи
тельстве Асуанской плотины, на 
недавно пущенном коксохимиче
ском заводе, в учебных центрах 
по подготовке рабочих кадров и 
в других местах. М ы  слышали

самые лестные отзывы о совет
ских специалистах и рабочих, ко
торые трудятся не покладая рук; 
преодолевая изнурительную жару 
и другие трудности. Простые лю
ди О АР, а также се руководители 
не раз говорили, что они очень 
высоко ценят помощь Советского 
Союза, дорожат дружбой и сотруд
ничеством с нашей страной.

Широкое сотрудничество между 
С С С Р и О А Р  приносит пользу 
обеим странам. В оплату наших 
кредитов, в обмен на современное 
оборудование, машины и другие 
товары, сообщил тов. Шелепин. 
О А Р  поставляет в Советский Союз 
товары, которые нужны нам. и в 
первую очередь хлопковое волок
но, из которого получаются отлич
ные ткани. Только в минувшем 
году из О А Р  поступило свыше 
75 тысяч тонн хлопкового волок
на. Из него можно изготовить

тканей на 120— 150 миллионов 
женских платьев. Из О А Р  посту
пают также готовые ткани, трико
тажные изделия, рис, апельсины 
и другие товары.

Нас удовлетворяет тесное со
трудничество наших стран и пра
вительств и на международной 
арене. По многим важнейшим 
международным проблемам наши 
позиции совпадают. В  своих вы
ступлениях и беседах с руково
дителями О А Р  мы подчеркивали, 
указал глава делегации, что Со
ветский Союз считает справедли
вой борьбу О А Р  и других араб
ских стран за решение палестин
ской проблемы с учетом интере
сов палестинских арабов. Наша 
страна с пониманием относится и к 
идее арабского единства, направ
ленной на сплочение всех арабов 
в их священной борьбе за ос
вобождение от империалистиче
ского гнета, проти». колониализма.

Нас всюду, сказал в заключе
ние тов. Шелепин, просили пе
редать советским людям, руково
дителям Советского государства 
товарищам Л. И. Брежневу. А. Н. 
■Косыгину, А. И. Микояну чувст
ва благодарности и уважения, 
наилучшнс пожелания успехов в 
труде и жизни. М ы  с удовольст
вием выполняем эту просьбу араб
ских друзей. Мы ехали в Объеди
ненную Арабскую Республику, 
движимые чувством дружбы, еха
ли. чтобы сказать, что политика 
Советского Союза по отношению 
к О А Р  была и остается неизмен
но дружественной. Мы уехали от
туда еще более убежденными в 
том, что египетский народ так 
же. как и советский народ, прила
гает все усилия к тому, чтобь 
крепли и процветали дружба и 
сотрудничество наших стран в 
народов. (ТАСС).



К У Т А И С И
благоустраивается

КУТ А И С И , 11. (Гр узТ А Г ). С осто 
ялась  о чер ед н ая  сессия К утаи с 
ского  городского  С овета  д епута 
тов трудящ ихся, о бсуд и вш ая д о 
клад пр едседателя исполком а гор 
совета депутата У. Ц квитинидзе о 
работе исполкома за  1964 год.

Д оклад чик и участники прений 
рассказали  р м ероприятиях , пр о 
веденных для благоустройства го 
рода и ул учш ен и я о бслуж ивания 
населения. На сессиях  и засед ани 
ях исполкома обсуж д ались  акту
альны е вопросы  развития го р од 
ского  хозяйства и культурного  
строительства, б о л ьш о е  внимание 
уд еляло сь  п р о вер ке  вы полнения 
принятых реш ений, сво е вр ем ен 
н о м у р ассм отрению  заявлений  и 
ж а л о б  трудящ ихся. ^

План прош лого  года по ко о п е 
р ативному ж илищ н ом у строитель
ству выполнен на 137 процентов. 
Благоустроены  многие улицы  и 
площ ади. Бы стры м и тем пам и в е 
д ется расш ирение водопроводной 
и канализационной сетей. К ап и 
тально отрем онтировано  15 школ, 
построены  новое  ш кольное зда
ние, пом ещ ение д ля  детского  са- 
да-яслей и др.

На сессии бы ли  о тм ечены  так 
ж е  недостатки, и м ею щ иеся  е щ е  в 
работе исполкома городского  С о 
вета.

По о бсуж д ен н о м у во просу сес
сия приняла со о тветствую щ ее  по
становление.

С Е К Р Е Т

У С П Е Х А
Часто спрашивают: в чем

секрет того или иного виногра
даря, систематически получаю
щего высокие урожаи ягод? Осо* 
бых секретов здесь нет. Надо 
лишь в срок и высококачествен
но проводить все агротехниче
ские работы.

Действительно, судьба уро
жая складывается в течение го
да. во время ухода за виноград
никами. Расскажу о том. как я 
ухаживаю за плантацией.

В  прошлом году мне удалось 
получить 105 центнеров ви
нограда с гектара— на 9.5 цент
нера больше обязательства. Как 
только урожай был собран, я 
приступил к перекопке почвы у 
каждой лозы с внесением орга
нических удобрений из расчета 
50 тонн на гектар. Такой под
кормки вполне достаточно на 
четыре года. После этого провел 
междурядную вспашку на
глубину 18— 20 сантиметров.

Химические удобрения — 
азотные, фосфорные, калий
ные — общим количеством до 
400 килограммов на гектар я 
всегда вношу ранней весной.

После обработки почвы и на
дежного закрепления лоз на

Добрый опыт—общее богатство*

ж . V  О С * 1» [У  V» «X V» I  1 П /1 • I V  V  Н С *

следиего года
сари-сверловщики Тбилисского меха- Е
нического завода № 1 Г. Мамаджа- 
нов (слева) и А. Чиглашвили. 120 — 
130 процентов сменного задания — = 
таковы итоги ежедневного труда пе- Е  
редовнков. Изделия, изготовляемые Е  
ими. отличаются высоким качеством. Е  

Н а с н и м к е :  Г. Мамаджанов _
(слева) и А. Чиглашвили за работой. Е 

Фото Е. Сусуникашвили. Е

ПАРТИЙНАЯ
Ж И ЗН ЬИЗ П Л Е Н У  

( Ф О Р М А Л И З М А

и =

В р е с п у б л и к а н с к о м  С о в е т е  I  
с о ц и а л ь н о г о  о б е с п е ч е н и я  1  

к о л х о з н и к о в
Состоялось первое заседание Е

республиканского Совета со- =
циального обеспечения колхоз- =
ников, созданного в соответ- Е
ствии с Законом о пенсиях 
пособиях членам колхозов.

На заседании присутствовали 
члены Совета: председатель
колхоза села Земо-Мачхаани 
Цителцкаройского р а й о н а  
н . Мамаиашвили, председатель 
колхоза имени X X  партсъезда 
села Кончкати Махарадзевско- 
го района В. Джабуа. брига
дир колхоза имени Ленина се
ла Ахалсопели Зугдидского 
района, дважды Герой Социа
листического Труда Т. Купу- 
ния. старший агроном колхоза 
«Дурипши» Гудаутского района

Лакербая. член колхоза се
ла Ауцубаии Кобулетского 
района М. Гогитидзе. предсе
датель колхоза «Ленинис гзит»
° еЛа оти Ленингорского рай
она М. Квирия, член колхоза 
села Вазисубани Гурджаанско- 
го района Г. Онашвили, член 
колхоза имени Махарадзе се- 
?/  п Ле Ахалцихского района 
И. Гозалишвили, министр со- 
Ц и а л ьного обеспечения Гру
зинской С С Р  М. Топуридзе. 
^ НПИС,ТР „Финансов Грузинской С С Р  Ь. Чхеидзе.

Выла заслушана информация 
министра социального обеспе
чения республики М. Топури
дзе о ходе претворения в жи шь 
Закона о пенсиях и пособиях 
членам колхозов.

Председателем республикан
ского Совета социального обес
печения колхозников избран 

, председатель колхоза села Зе
мо-Мачхаани Цителцкаройского 
района Н. Мамаиашвили.

Республиканский Совет со
циального обеспечения колхоз
ников является представитель
ным органом колхозов и дейст
вует на общественных началах.

(ГрузТАГ).

Еше не так давно колхоз име
ни Калинина села Дзирула Зеста- 
фонского района был экономиче
ски крепким хозяйством. Колхоз
ники справедливо гордились пол
новесными урожаями зерновых, 
винограда. Пятеро членов арте
ли за высокие показатели в ра
боте удостоились ЗЪания Героя 
Социалистического Труда.

И вот хозяйство, по которому 
псе равнялись, которое задавало 
тон в работе, вдруг оказалось в 
хвосте, стало самым слабым в 

| районе.
: Невеселыми итогами закончил
: колхоз минувший год. С каждого 
: гектара кукурузных полей было 
| получено 9.1 центнера . зерна,
; средний урожай винограда соста

вил лишь 14,5 центнера. Не вы
полнены планы производства мя
са и молока.

Председатель колхоза Н. Чи- 
чинадзе. беспомощно разводя ру. 
ка ми. заявляет:

— Большего мы. к сожале
нию. сделать не могли.

Так же рассуждает, как ни 
странно, и секретарь партийной 
организации колхоза Е. Чанкота- 
дзе.

Если обратиться к протоколам 
партийных собраний прошлого 
года, то можно найти в них не
мало острых критических замеча
ний по поводу недостатков в про
изводстве. Принимались решения, 
намечались полезные мероприя
тия. Но вся беда в том. что и 
эти решения и эти мероприятия 
так и остались на бумаге.

Четыре раза в минувшем году 
партийная организация обсужда
ла вопрос о состоянии животно
водства. о повышении продуктив
ности скота, но сдвигов в этом 
деле пока не видно. 25 августа 
на партийном собрании коммуни
сты разбирали вопрос о выполне
нии плана по надоям молока. 
Заведующий фермой коммунист 
В. Банцадзе сообщил, что ферма 
не укомплектована кадрами жи
вотноводов. Каждая доярка доит 
вручную 35 коров, ухаживает за 
27 телятами. В  результате дойка 
очень затягивается, продуктив

ность коров низкая. Однажды он 
попросил двух- колхозниц в тече
ние недели помогать дояркам в 
работе на ферме, и сразу же 
надои за сутки возросли на 25 
килограммов.

Судя по протоколу, партийное 
собрание серьезно проанализиро
вало создавшееся положение. В 
решении было записано: «Правле
нию колхоза немедленно осу
ществить необходимые мероприя
тия п в двухдневный срок укре
пить животноводческую ферму 
кадрами».

20 сентября коммунисты села 
Дзирула вновь обсуждали вопрос 
о работе фермы. И опять В. Бан
цадзе пришлось повторить ска
занное на предыдущем собрании, 
ибо решение не было выполнено. 
Правлению колхоза вновь пору
чили укомплектовать ферму ра
бочей силой. Но и после этого 
положение не изменилось.

Результаты такого отношения 
к делу не преминули сказаться. 
План производства молока был 
недовыполнен более чем на 120 
центнеров. Скот на период зи
мовки плохо обеспечен кормами. 
Силоса заготовлено наполовину 
меньше запланированного количе
ства. Не позаботились здесь и о 
заготовке грубых кормов с есте
ственных пастбищ.

Партийная организация не осу
ществляла действенного контроля 
и за другими отраслями хозяй
ства. Виноградная лоза издавна 
составляла гордость дзирульиев. 
Сейчас к плантациям в колхозе 
относятся беспечно. Внесение 
удобрений, опрыскивание лозы 
бордосской жидкостью, опыление 
серой были проведены с наруше
нием агротехнических сроков, и 
поэтому эффект получился са
мый незначительный.

Вот некоторые факты. За ком
мунистом А. Банцадзе было за
креплено полгектара виноград
ника. На обработку этого участ
ка были затрачены десятки тру
додней, химические препараты, 
удобрения, а получ е н о всего 
лишь... 8 килограммов виногра
да. Безответственно отнеслись к

обработке виноградников Е  
и коммунисты 3. Ткема- Е  
ладзе, Н. Самхарадзе, Е  
П. Эбаноидзе и другие. Е  

В колхозе плохо забо- Е  
тятся и о перспективе Е  
развития виноградарства. Е 
В прошлом году предпо Е  
латалось заложить 8 гек- Е  

таров новых виноградных планта- Е  
ций. Почву подготовили, закупили Е  
17.000 корней лозы, но виноград- Е 
ник так и не посадили. Е

Упадок хозяйства объясняется Е  
тем, что партийная организация Е  
не осуществляет делового копт- Е  
роля за работой правления кол- Е 
хоза. не мобилизует тружеников Е 
села на борьбу за увеличение Е  
производства сельскохозяйствен- Е  
ных продуктов. Без преувеличе- Е 
ння можно сказать, что в работе Е 
па^ийной организации укоренил- Е  
ся формализм. Регулярный созыв Е  
партийных собраний, обсуждение Е 
на них текущих вопросов и раз- Е 
работка обстоятельных решений Е  
ничего не значат, если они не Е 
подкреплены практической орга- Е  
низаторской работой. Е

Во второй и седьмой бригадах Е  
колхоза были созданы партийные Е  
группы, но наладить деятельную Е  
работу им никто не помог. Парт. Е  
групорги Ш. Маглякелидзе  и Е 
Ф. Чанкотадзе бездействовали. Е 
И неудивительно, что оеение- Е  
зимние работы эти бригады вы- Е  
полняют с большим опозданием. Е  

В колхозе заброшена массово- Е  
политическая работа. Агитаторы Е  
Б. Ниорадзе. К. Шяелидзе и дру- Е  
гне не провели ни одной бесе- Е  
ды. Колхозники даже не знают, Е  
что они являются агитаторами. Е  

Колхоз имени Калинина села = 
Дзирула располагает всеми воз- = 
можностями для того, чтобы по- ~ 
ложнть коней тяжелому отста- Е  
ванию. Партийная организация Е  
должна сплотить коммунистов. Е  
всех колхозников на выполнение Е  
производственных заданий, вое- Е  
питать в каждом из них чувство Е  
высокой ответственности за пору- ^  
ченное дело. И прежде всего Е 
нужно добиться, чтобы каждое Е  
решение партийного собрания, за- Е  
седания партбюро стало боевой Е  
программой действий коммуии- Е  
стов и беспартийных активистов. -Е 
В этом залог хозяйственных 
пехов.

шпалерных проволоках важно 
установить время для первого 
лечения раствором купороса и 
извести.

Когда листья раскрываются, 
я приступаю к первой поливке 
раствором. Раствор приготов
ляю сравнительно слабый — на 
100 литров воды 900 грам
мов чистого купороса и 750 
граммов .извести. Поливку рас
твором. как правило, произвожу 
с нижней стороны листков.

До начала цветения поливаю 
растения один-два раза в не
делю. Затем лечение однопро
центным раствором продолжаю 
параллельно с применением се
ры. Это позволяет вести успеш
ную борьбу с вредителями и 
предупреждать капризы погоды. 
В  общей сложности поливку 
раствором за сезон произвожу 
8— 10 раз, а обработку серой — 
2— 4 раза.
• Мне кажется, что неправиль

но поступают те виноградари, 
которые перегружают плантации 
посевами кукурузы и других 
высоких растений. В  самые 
трудные месяцы — в августе и 
сентябре — они душат вино
градник, не дают возможности 
свободно развиваться.

Вот коротко о моем 4 опыте 
получения высоких урожаев ви
нограда.

А. ГРДЗЕЛИДЗЕ,
виноградарь колхоза села Ди- 
ми Маяковского района, Ге
рой Социалистического Труда.

ТРУД И ТЬСЯ 

Н А  СОВЕСТЬ
«В  наших краях говорят о 

рекордном урожае картофеля, 
полученном минувшей осенью 
экономистом Цалкского совхоза 
тов. Мурадовым. С одного гек
тара закрепленной за ним 
плантации он собрал 413.8 
центнера картофеля вместо 100 
центнеров, предусмотренных 
планом.

Из письма Д . А Р У Т Ю Н Я Н А .
с. Лязма Цалкского района.

«Заря Востока» ознакомила 
меня с письмом тов. Д. Арутю- 
няна, на которое я охотно отве
чаю. Хочу напомнить, что еще 
в 1963 году наш совхоз, как 
и все хозяйства района, полу
чил очень низкий урожай карто
феля. Горький опыт был учтен 
тружениками нашего хозяй
ства — в прошлом году план 
продажи картофеля государ
ству перевыполнен в полтора 
раза!

Теперь о своем опыте. При
знаться, я не могу подсказать 
что-то необыкновенно важное и 
сверхъестественное. Тем не ме
нее скажу, что самым необходи
мым условием — это известно 
каждому труженику села — яв
ляется труд, труд на совесть. 
Только упорным, добросовест
ным трудом можно добиться 
успеха.

В  начале года я обязался вы
растить картофель на одном 
гектаре. Трудился я на планта

ции в нерабочее время. Всю тех
нологию выращивания картофе
ля выполнял по строго разрабо
танному плану. Перед тем как 
начать обработку почвы, я  за
правил ее полной дозой орга
нических удобрений. Затем при
ступил к последующей опера
ции. Известно, что без хороших 
семян немыслимо получить вы
сокий урожай. В народе неда
ром говорят: «Семена не отбе
решь — урожай не соберешь». 
Я  строго следовал этому пра
вилу.

В  течение вегетационного пе
риода растения не знали сорня
ков. Трехкратное рыхление поч
вы в междурядьях, окучивания, 
двухкратное опрыскивание рас
тений до их цветения для пре
дотвращения болезни фитофто
ры. а также трехкратная под
кормка почвы перед рыхлением 
фосфорными и калийными удоб
рениями — вот работы, кото
рые я провел в течение года.

Центнер картофеля мне обо 
шелся в 2 рубля 90 копеек. Но 
в будущем году, по моим под
счетам. себестоимость центнера 
составит примерно 2 рубля 20 
копеек.

Опыт показывает, что в усло
виях нашего района вполне 
можно получать высокие и ус
тойчивые урожаи картофеля. 
Для этого необходимо резко по
высить уровень агротехники во 
всех хозяйствах: каждой брига
де разработать технологию вы
ращивания картофеля в зависи
мости от почвы. При этом бри
гадир должен нести строгую от
ветственность за правильное ее 
внедрение.

Г. МУРАДОВ,
экономист Цалкского мясо
молочного совхоза.

Местные Советы за работой

Ч Т О Б Ы  К Р А Ш Е  
СТАЛ НАШ  ГОРОД

Ароматный чай с маркой Тбилис- V 
ской чаеразвесочной фабрики отправ- % 
ляется во все концы страны. И в том, •' 
что он пользуется доброй славой, не- % 
малая заслуга лаборантов фабрики, 
которые внимательно следят за каче- 
ством продукции. 5

На с н и м к е :  старшие лаборанты  ̂
фабрики Н. Роква (слева) и К. Ва- / 
рамашвили проверяют качество чая. «I 
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Весне навстречу
С А Ч Х Е Р Е . (Корр. «Зари Востока»). 

Труженики колхоза имени Махарадзе села 
Саирхе развернули борьбу за выгокнй 
урожай всех сельскохозяйственных куль
тур в 1965 году. Успешно ведутся зимние

Трудно, пожалуй, найти че
ловека,- который не любил бы 
город, в котором он живет. Ко
му из нас не приходилось радо
ваться, слушая лестные отзывы 
о родном городе, его досттри- 
мечателыюстях, гостей р и и м- 
стве, красоте. А ведь все это за
висит от нас самих, нашей ини
циативы, изобретательн ос т и ,  
старания. Своими силами трудя
щиеся многое могут сделать для 
того, чтобы их город стал бога
че, благоустроеннее и краше.

Махарадзевцы .убедились в 
этом на собственном опыте. Они 
по-хозяйски заботятся о красо
те родного города, его зеленом 
наряде, жилом фонде. Этому во
просу была посвящена недавно 
сессия городского Совета депу
татов трудящихся. Она заслуша
ла и обсудила доклад о трех
летием плане развития и благо
устройства города, трудовом 
участии в этом деле населения.

Благодаря стараниям широ
ких масс трудящихся меняет 
свой облик наш город. Пройди
тесь по улицам Ленина. Чавча- 
вадзе; Цулукидзе, Абашидзе, И 
вы обрадуетесь переменам, ко
торые здесь произошли: улицы 
расширились, пополнили свой 
зеленый наряд, на них установ
лены красивые светильники. И 
немалая заслуга в этом руково
дителей предприятий и учреж
дений, уличных и дворовых ко
митетов, общественности. Осо
бенно плодотворную работу про
водят коллективы винного заво
да, чайных фабрик №  1 и №  2, 
рудоуправления, райпотребсою
за. лесхоза, колхозного рынка. 
Для благоустройства города они 
не жалеют сил и энергии.

В  соответствии с трехлетпим 
планом благоустройства в Ма
харадзе предусмотрено по
строить два 44-квартирных,
один 48-квартирный и два 24- 
квартирных жилых дома. Будет 

гост и н и ц а= работы на виноградниках. Полностью отре- |* Реконструирована 
О. НИКАБАДЗЕ. Е  монтирована В С Я  колхозная техника. Се- % « ГУРИЯ5>-

Предполагается(Корр. «Зари Востока»). Е  ме»а отобраны
колхозная техника, 
тщательно хранятся. границы города.

расширить 
Будут проло-

Это волнует

ч и т а т е л я Один ответ на шесть „почему а

В Западной Грузии можно встретить очень красивые, вечно
зеленые, с раскидистой кроной деревья. Это эвкалипт. Мне, как 
врачу, известно, что деревья эти оздоровляют воздух, дают ценное ле
карственное сырке. А эвкалиптовый мед взимается не только вкусовы
ми, но и исключительными лечебными свойствами.

Но я неспроста написал «можно встретить». С каждым годом эвка
липты встречаются нее реже. Создается впечатление, что об этой куль
туре просто-напросто забыли. И, что самое обидное, — забыли незаслу
женно.

М. ГОБЕЧИА,
врач Драндской сельской больницы Гульрипшского района.

Я  познакомился с письмом 
тов. М. Гобечиа. Мне понятна 
тревога его автора. Действи
тельно, замечательные предста
вители древесных пород —  эв
калипты встречаются у нас все 
реже. Там. где раньше шумели 
зеленые эвкалиптовые рощи, в 
лучшем случае остались их оди
нокие представители. В  этой 
статье мне хотелось бы отве
тить на все те «почему», кото
рые связаны с судьбой эвка
липта в Грузии.

П О Ч ЕМ У  в республике при
остановлены все работы по раз
ведению культуры эвкалипта? 
Это произошло не сегодня, и не 
вчера, а четырнадцать лет на
зад. Первые эвкалипты начали 
завозить в Грузию сто лет на
зад из Австралии. В  1948 го
ду их насчитывалось уже 22 
миллиона. Сейчас нет н поло
вины этого количества. Дело в 
том. что в суровую зиму 
1949— 1950 годов часть насаж-
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дений погибла. Это оказалось 
достаточным для приостановле
ния всех работ по разведению 
культуры эвкалипта, которые 
велись десятки лет. Но еще 
больший урон эвкалипты поне
сли после 1950 года, когда они 
лишились самого главного— за
боты и внимания человека.

А  ведь у эвкалиптов есть 
«резервы», которые надо было 
использовать в полную меру. 
Это, во-первых, морозоустой
чивые сорта, выносящие пони
жение температуры до минус 
10— 12 градусов. А во-вторых, 
после суровой зимы на многих 
высохших стволах появились 
молодые побеги, которые раз
вились и прекрасно росли. Эти 
возможности не были исполь
зованы.

П О Ч ЕМ У  ликвидированы пи
томники для выращивания са
женцев? Раньше во многих кол
хозах и совхозах субтропической 
зоны республики и в потийском 
питомнике бывшего «Лимман- 
треста» выращивали саженцы 
эвкалипта, причем не десятки 
и не сотни тысяч, а несколько 
миллионов в год. Саженцы за
тем отправляли в колхозы и 
совхозы Западной Грузии.

Здесь они шли для создания 
ветрозащитных полос, для за
кладки плантаций. Через три- 
четыре года мощная зеленая 
стена из эвкалиптов защищала 
цитрусовые и другие культуры 
от холодных зимних и сухих 
летних ветров. Листья и зеле
ные побеги эвкалиптов хозяй
ства сдавали на производство 
треста «Грузрасжирэфирмасло». 
где из них получали эфирные 
масла, в которых испытывает 
огромную потребность как на
ша. так и зарубежная про
мышленность. Дело в том, что 
эфирные масла эвкалиптов ис
пользуются в парфюмерно-кос
метической, пищевой и других 
отраслях промышленности. Они 
находят широкое применение и 
в медицине.

И. несмотря на это, производ
ство эфирного масла резко 
уменьшилось. Если раньше 
предприятия треста перерабаты
вали ежегодно тысячи тонн эв
калиптового сырья, то сейчас — 
лишь 300 — 500 тонн.

Для того, чтобы быстрее за
лечить раны, нанесенные зи
мой 1949— 1950 годов, надо 
было увеличить количество вы
ращиваемых саженцев. Сдела
ли проще — ликвидировали 
все питомники.

П О ЧЕМ У  утрачены десятки 
видов эвкалипта, завезенные из 
Австралии? Большинство ви
дов эвкалипта было завезено в 
Грузию после установления Со
ветской власти. Ежегодно на 
это затрачивались большие 
средства. Только в 1953 году 
из Австралии было получено 
200 килограммов семян 32 ви
дов эвкалипта. Семена эти были

высеяны в питомниках Глав
ного управления лесного хозяй
ства и лесозаготовок при Сове
те Министров Грузинской ССР. 
Всего в республике «прописа
лось» 128 видов эвкалипта. По
том питомники ликвидировали, 
об эвкалиптах забыли. Сколько 
же их насчитывается сейчас, —  
неизвестно. Никто не ведет та
кой учет. Но и без него ясно, что 
большинство видов погибло в 
зиму 1949— 1950 годов и в 
последующие годы. А остав
шиеся тоже существуют до 
поры до времени. Семена с них 
не собирают, деревья не охра
няют.

П О Ч ЕМ У  прекращены все 
научные исследования по куль
туре эвкалипта? Научно-иссле
довательскую работу по эвка
липтам вели Всесоюзный науч
но-исследовательский институт 
чая и субтропических культур, 
Сухумская опытная станция 
субтропических культур и дру
гие сельскохозяйственные учре
ждения республики. В  свое вре
мя они разработали агротехни
ку культуры эвкалипта, зани
мались сортоиспытанием и т. д. 
Казалось бы, после зимы 
1949— 1950 годов надо было 
расширить научно-исследова
тельскую работу по эвкалиптам, 
заняться отбором и выведением 
морозоустойчивых видов. Но 
безразличное отношение к этой 
ценной культуре коснулось и 
ученых. Отныне «эвкалипто
вые» темы перестали включать 
в научные планы. А ведь рабо
ты в этом направлении — непо
чатый край.

П О ЧЕМ У  не вспомнит об 
эвкалипте Главное управление

лесного хозяйст
ва и .лесозагото
вок при Совете 
Министров Гру
з и н е  кой С С Р? 
Эвкалипт куль

тивируется в 50 странах мира. 
Его искусственные насаждения 
занимают около двух миллио
нов гектаров. Он на первом ме
сте среди других лесных пород 
по широте и масштабу распрост
ранения за пределами своей 
родины— Австралии. Тем более 
кажется странной та позиция, 
которую заняло по отношению 
к эвкалипту Главное управле
ние лесного хозяйства и лесо
заготовок. Кому же, как не ра
ботникам лесного хозяйства, 
знать, что эвкалипт растет в 
пять раз быстрее каштана и в 
десять раз быстрее дуба. За 
год он прибавляет в высоту три 
метра. Например, двадцатилет
ние насаждения голубого эвка
липта дают с одного гектара до 
800 кубических метров древе
сины, тогда как местные лес
ные породы за 100 лет могут 
дать с той же площади не бо
лее 300— 400 кубических мет
ров. Эвкалипт обладает способ
ностью чрезвычайно быстро 
отрастать после рубки, что по
зволяет производить ее через 
каждые 7— 10 лет.

Древесина эвкалипта отлича
ется твердостью, упругостью, 
устойчивостью к грибным забо
леваниям. В  некоторых странах 
мира она идет на изготовление 
целлюлозы, вискозы, спирта, 
бумаги и других ценных про
дуктов. Разве все это не гово
рит о большой экономической 
эффективности разведения эв
калипта. например, в зоне Ин- 
гурского целлюлозно бумажного 
комбината?

Эвкалипты высушивают забо
лоченные места. Почему бы не

засадить ими Колхидскую низ 
менность?

Эвкалипт— поистине клад для 
лесного хозяйства Грузии. 
Знают о нем работники управ
ления. но проходят мимо.

П О ЧЕМ У  никаких мер в 
этом отношении не принимает 
Министерство производства и 
заготовок сельскохозяйственных 
продуктов Грузинской С С Р? 
В  питомниках перестали выра
щивать саженцы. Научно-иссле
довательские учреждения пре
кратили все работы по эвка
липту. Колхозы и совхозы За
падной Грузии забросили эту 
культуру. А Министерство про- 
изводства и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов респуб
лики реагировало на это по- 
своему — забыло о существо
вании культуры эвкалипта. В 
результате исчезают деревья, 
которые украшают и оздоровля
ют местность, хорошо служат 
человеку. Страна теряет эфир
ное масло, лечебный эвкалипто
вый мед и другие ценные про
дукты.

Работники сельскохозяйст
венных органов на местах зна
ют о тревожном положении с 
эвкалиптом, но почему-то ждут 
указаний сверху. А  министер
ство молчит.

*  *  *

Ответ на все эти «почему» — 
один: бесхозяйственность. С
нею нужно бороться. Для воз
рождения культуры эвкалипта 
необходимо принять самые ре
шительные меры, и в первую 
очередь это обязаны сделать 
Министерство производства и 
заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов республики и 
Главное управление лесного хо
зяйства и лесозаготовок при 
Совете Министров Грузинской 
ССР.

И. ГОГОРИШ ВИЛИ, 
заслуженный агроном Гру
зинской ССР.

жены новые улицы, уложен ас
фальт на площади 800 тысяч 
квадратных метров. В  центре 
города планируется высадить 
вечнозеленые деревья, декора
тивные растения. Реконструи
руются комсомольский сад. ули
цы Маркса, Эристави, Гогеба- 
швили. Намечается провести
большие работы по расширению 
электросети и водопровода.

Это планы недалекого бу
дущего, и они будут осущест
влены. Залог тому — актив
ность, с которой махарадзевцы 
борются за претворение в жизнь 
решений сессии городского Со
вета.

За последнее время на улице 
Жданова разбит сквер, рекон
струирован парк имени В. И. 
Ленина. Рабочие винного заво
да заасфальтировали тротуар и 
посадили молодые деревья на 
улице А. Церетели. А коллек
тив рудоуправления на Чохата- 
урской улице разбил газоны, ус
тановил лампионы.

Сколько их, этих добрых дел, 
сделанных трудящимися! Они 
видны повсюду. Каждый ко.Тг 
лектИВ вносит свой скромный 
вклад в благоустройство города, 
а в итоге— разительные переме
ны. Новые лампионы на улице 
имени Революции 1905 года — 
это дело рук рабочих чайной 
фабрики №  2 и колхозников из 
села Лаше. Труженики полей 
колхоза села Звани удлинили 
Батумскую улицу, построили 
капитальный мост. Коллектив 
махарадзевского от д е л е н и я  
«Грузторга» позаботился об ос
вещении Гурийской улицы, вы
садил сотни молодых деревьев.

В городе нбт ни одного кол
лектива, ни одного человека, ко
торый заботу о благоустройстве 
города не считал бы своим 
родным и кровным делом. Для 
этого немало сделали исполком 
городского Совета, депутаты, 
воспитывающие у трудящихся 
любовь к своему городу.

Все. что нами сделано, — 
это только первые шаги. Впе
реди — непочатый край боль
ших и сложных дел. Но мы сде
лаем все необходимое для того, 
чтобы наш город стал еще кра
ше.

В. ЛОМ ДЖ АРИЯ,
председатель исполкома Ма
харадзевского городского Со
вета депутатов трудящихся.

За что сняли 
директора завода

Л Е Н И Н  ГРА Д . (Корр. ТАСС).
Постановлением Ленсовнархоза ди
ректор завода «Ленэмальер» В. Ф . 
Соколов освобожден от занимаемой 
должности. На складах этого пред
приятия скопились сотни тысяч 
портсигаров и множество подста
канников, на которые нет спроса.

Директора не раз предупрежда
ли — надо выпускать новые образ
цы изделий. План выпуска неходо
вых товаров был резко уменьшен, 
но завод под руководством В. Ф . 
Соколова все же из месяца в месяц 
его перевыполнял.

Иначе относился директор к но
вой продукции: тут предприятие с 
заданием не справлялось.

Корреспондент ТАСС попросил 
начальника Главного управления 
торговли исполкома Ленгорсовета 
А. К. Зернова прокомментировать 
постановление совнархоза.

— Работники наших баз и мага
зинов. —  сказал тов. Зернов. —  
несомненно, с облегчением узнают 
о снятии с работы директора заво
да «Ленэмальер». Это предприя
тие в Ленинграде — основной по
ставщик металлической галантереи 
и несколько лет выпускает неходо
вую продукцию. Его руководители 
не прислушивались к требованиям 
торгующих организаций.

Решение Ленсовнархоза о снятии 
с работы директора завода «Лен
эмальер» —  серьезное предупре
ждение руководителям некоторых 
других предприятий, в частности 
завода ювелирных изделий. Здесь 
выпуск бус из полиэтилена, не 
пользующихся спросом, внезапно 
увеличили в 50(!)раз.



В С Т Р Е Ч У  
С ГРУЗИЕЙ

Чтобы дружить, надо лучше 
знать друг друга. Эта мысль'про
ходила лейтмотивом на встрече 
руководящих деятелей общества 
ддузей «Японии — СССР» с пред
ставителями Грузинского обще- 
стра дружбы и культурной связи 
с зарубежными странами, состо
явшейся вчера, 11 января.

Председатель президиума Гру
зинского общества дружбы и 
культурной связи с зарубежными 
странами А . А. Гигошвили под
черкнул, какое большое значение 
для дела мира и прогресса имеют 
культурные связи и дружба меж
ду народами.

Мамору Гото и Нобору Нисно 
заявили, что они будут Считать 
своим долгом внести свой-вклад в 
дальнейшее развитие дружеских 
связей с Грузией. По-видимому, 
отметили они. будет целесообраз
но создать в обществе друзей 
«Япония — СССР» грузинскую сек
цию, которая бы знакомила нашу 
общественность с древней само
бытной культурой грузинского 
народа, с его выдающимися до
стижениями.

Гости говорили о том, что они 
чувствуют себя среди советских 
людей, как дома, и сожалеют, что 
приехали на короткий срок.

Во встрече с деятелями обще
ства друзей «Япония — СССР» 
приняли участие замест и т е л ь 
председателя Грузинского обще
ства дружбы и культурной связи 
с зарубежными странами А. Н. 
Жгентн. член правления обще
ства доцент В. Г. Мачавариани, от
ветственные работники ГОДИКСа 
Г. 3. Татишвили и Н. Г. Кочла- 
швили. (ГрузТАГ).

ИСКУССТВО ДРУЗЕЙ
ЕРЕВАН . (ТАСС). 9 января здесь 

открылась выставка грузинского изо
бразительного искусства.

На этот смотр творчества художни
ки братской республики привезли 
свыше 600 произведений живописи, 
скульптуры, графики и прикладного 
искусства. Выставка грузинского ис
кусства такого большого Объема 
здесь организуется впервые. Ее экс
позиция развернулась в залах Дома 
художника Армении.

В  полотнах двухсот авторов пока
зана сегодняшняя Грузия, ее дости
жения. природа, города этого чудес
ного края.

Широко представлены керамика, 
чеканка, резьба по дереву, ювелир
ные работы грузинских мастеров при
кладного искусства.

Достижения графического жанра 
иллюстрируют 147 произведений стан
ковой и книжной графики. Искусство 
мастеров резца представлено 48 
скульптурными портретами и компо
зициями.

Ереванцы проявили живой интерес 
к изобразительному искусству брат
ского народа.
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ИЕШАУНДРОАП^ДЯ ШИЗИЬ

=  Б А М А К О , 11 января. (ТА С С ). 
= Находящ аяся зд есь  по приглаше- 
:= нию Национального политбю ро 
Е  партии Суданский С о ю з  М али де- 
Е легация К П С С  во главе с канди- 
Е  датом в члены  П р езид иум а Ц К  
=  КП С С , первы м  секр етар ем  Ц К  КП  
13 Узбекистана Ш . Р. Раш ид овы м  про- 

д олж ает знаком иться с Республи- 
= кой М али. 9 января советские го- 
Е  сти прибыли в крупны й транспорт- 
Е  ный и торговый центр  страны —  
^  Мопти.
•  Митинг, на котор ом  выступили 
— член Национального политбю ро 
Е партии Суданский Сою з, министр 
Е внутренних дел Республики  Мали 
Е  Барем а Б окум  и глава делегации 
=  КП С С  Ш . Р. Раш идов, вы лился в 
~  яркую , исклю чительно  теплую  ма- 
г  ниф естацию  д р уж б ы  советского  и 
Е малийского народов.
Е  Колонны  д ем онстрантов прошли 
3  мимо трибуны , приветствуя совет- 
”  ских гостей. Как  своих самых луч- 
^  ших д рузей , принимали жители 
•2 М опти советских коммунистов.

|  ГОРЯЧАЯ П О Д Д Е Р Ж К А
= Более 1.400 аргентинских рабо- 
= чих и служащих крупного заво- 
= да по производству автомобиль- 
Е  ных моторов «СИАМ», располо- 
Е  женного в местечке Сан-Хусто, 
Е  в провинции Буэнос-Айрес и при- 
Е надлежащего американским фир- 
~ мам, силой заняли цехи предпри- 
П ятия и захватили в качестве за- 
Е  ложников представителей админи- 
Е страиии. Эта мера была предпри- 
Е нята в знак протеста против не- 
Е  законного увольнения 450 рабо- 
= чих и задержки выплаты зар- 
Е  платы.
Е  Борьба рабочих завода «СИАМ» 
Е  нашла горячую поддержку ю  
= стороны жителей других районов 
=: и различных профсоюзов страны. 
Е (ТАСС).

С ТАМ БУЛ . 11 ян
варя. (ТАСС). Вече
ром 9 января губерна
тор Стамбула Ниязи 
Акы дал обед в честь 
делегации Верховного Совета 
СССР. Во время обеда губер
натор и глава советской деле
гации, член Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорный обменялись привет
ственными речами.

Отметив, что дружба между 
СССР и Турцией много значит 
для турецкого наоода, губер
натор заявил: «Мы с Совет
ским Союзом находимся в од
ном районе мира. У нас много 
общих задач в обеспечении 
мирной и счастливой жизни 
для наших народов. В  этом 
мы едины».

Ниязи Акы подчеркнул, что 
турецкий народ знает и пом
нит о благородной и искрен
ней помощи, которую Совет
ский Союз оказывал Турецкой 
Республике в годы националь- 
но-освободите л ь ч о й борьбы. 
«М ы считаем приезд парла
ментской делегации Советского 
Союза в Турцию поворотным 
моментом в истории наших от
ношений». —  заявил он. «Мы 
выражаем уверенность в том. 
что в ближайшем будущем мы 
станем свидетелями положи
тельных плодов наших усилий 
по развитию дружественных от
ношений между Турцией и Со
ветским Союзом».

В  заключение губернатор 
Ниязи Акы провозгласил тост 
за советский народ, за здо
ровье Председат е л я Прези
диума В е о х о в н о г о  Совета 
СССР и Председателя Совета 
Министров СССР.

Отзечая на приветствие гу
бернатора. Н. В. Подгорный 
отметил теплоту и дружбу, с 
которой официальные лица и 
турецкий народ принимают со-

Поворотный момент

1 Победа крепнущей дружбы
К А Б У Л , 11 января. (ТАСС). 

Здесь в торжественной обста
новке состоялась церемония 
передачи афганскому прави
тельству Кабульского домо
строительного , комбината, по
строенного при техническом 
содействии Советского Союза.

На церемонию передачи при
были премьер-министр Афга
нистана Мухаммед Юсуф, за
меститель премьер-мини с т р а 
Абдул Захир, сотрудники аф
ганских учреждений, послы ря
да' стран. С советской сторо
ны — правительственная деле
гация, возглавляемая членом 
Государственного комитета по 
внешнеэкономическим с в я з я м  
Совета Министров С ССР Се-
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■
■ /1ЕВШЫ

■я
я

я
я
я

яя
я
Г-1

НОВЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ ДРВ
В истекшем году в демократи

ческом Вьетнаме было начато 
строительство и реконструкция 217 
промышленных и других народно
хозяйственных объектов. После 
завершения подготовительных ра
бот широким фронтом разверну
лось строительство ГЭС «Тхатъ 
Ба», сооружаемой на реке Чай с 
участием советских специалистов. 
Это будет самая крупная гидро
электростанция в республике.

В прошлом году вступила в 
строй первая очередь гидростан
ции «Уонг Би», сооружаемая так
же при помощи Советского Союза. 
Мощность станции по завершении 
строительства составит 96 тысяч 
киловатт-часов.

Сдан производственникам тек
стильный комбинат имени 8 мар
та в Ханое. Два новых цеха поя
вились на Ханойском механиче
ском заводе. С участием советских 
инженеров подготавливается стро
ительство цеха мошиых металло
режущих станков.

В 1964 году в республике нача
ли работать более 1.000 новых 
предприятий местного значения.

УСПЕХИ ЮГОСЛАВСКИХ  
МЕДИКОВ

Главный хирург Югославской 
народной армии, заведующий хи
рургической клиникой Военно-ме
дицинской академии профессор 
Исидор Папо сообщил, что теперь 
югославские медики могут совер
шать самые сложные операции 
сердца, в частности, благодаря 
применению искусственного сердца 
и легких, а также гипотермии 
(снижение температуры тела боль
ного до 31 градуса). Таким обра
зом, подчеркнул хирург, нам предо
ставляется возможность полных 
семь минут работать па открыюм 
сердце.

В начале 1965 года югославские 
врачи приступят к новому виду 
операции: при пороках сердечных 
клапанов последние будут заме
няться искусственными.

ФРАНКИСТЫ БЕСЧИНСТВУЮТ
В Испании объявлено, что в 

ближайшее время начинается но
вый судебный процесс над 19 анти
фашистами, арестованными в пер
вомайские дни 1963 года. Проку
ратура обвиняет их в принадлеж
ности к Коммунистической партии, 
в «нелегальной пропаганде» и 
«подпольной деятельности».

Большинство обвиняемых уже 
пережили ужасы франкистских 
тюрем. Так, Тимотео Руис Санчес— 
участник французскою движения 
Сопротивления в годы войны — 
просидел шесть лет в испанских 
застенках. Теперь прокурор требу
ет приговорить Санчеса к 41 году 
каторжной тюрьмы. 31 год заклю
чения угрожает Микаэлу Алонсо
в а в в в в в в в п в в в в в в а

Корралесу, который 
уже отбыл десять лет 
тюрьмы. Лишь два го
да прошло с тех пор, 
как из казематов бур
госской цитадели вы
рвался Антонио Мом- 
пой, где он пробыл 
22 года. Его хотят 

осудить еще на 26 лет.
Как стало известно, многие об

виняемые во время «следствия* 
подвергались пыткам электриче
ским током.

ПЕЧАЛЬНАЯ СЛАВА  
ЛОС-АНЖЕЛОСА

Сильная загрязненность воздуха, 
во много раз превышающая допу
стимую санитарную норму, — бич 
больших городов Соединенных 
Штатов Америки. Печальную сла
ву самого задымленного из них 
снискал Лос-Анжелос. Как сооб
щает американская печать, спе
циалисты предупреждают, что, ес
ли не^примять самых радикальных 
мер, жителям Лос-Анжелоса при
дется в недалеком будущем но
сить... противогазы.

ЧАСТНАЯ ПОЛИЦИЯ ТРЕСТОВ
Как сообщает алжирская газета 

«Альже регпобликен», ряд иност
ранных компаний, хозяйничающих 
в Конго (Леопольдвиль), решили 
создать свою «частную полицию*. 
Газета считает, что это мероприя
тие вызвано увеличением размаха 
повстанческого движения в стра
не и усилением оппозиции антина
родному режиму Чомбе.

(АПН) .

ровым В. А., посол СССР в 
Афганистане С. Ф . Антонов, 
советские специалисты.

Перед .зданием основного 
корпуса Кабульск о го  домо
строительного комбината со
стоялся митинг, который от
крыл министр общественных 
работ Афганистана Мухаммед 
Азии. В  своей речи он отме
тил эффективность советской 
технической помощи развиваю
щемуся Афганистану. Свиде
тельством' этому является по
строенный руками советских и 
афганских специалистов домо
строительный комбинат произ
водит е л ь н о с т ь ю  25 тысяч 
квадратных метров жилой пло
щади в год.

С яркой речью выступил 
глава правительства Афгани
стана Юсуф. Окончание строи
тельства и передача Афгани
стану домостроительного -ком
бината советскими друзьями 
рассматривается как победа 
нашей крепнущей дружбы, зая
вил он.

Под давлением 
общественности
ЛОНДОН, 11 января. (ТАСС). 

Под давлением африканского и 
мирового общественного мнения 
расистские власти Ю АР вынуж
дены отказаться от закона о пре
вентивном заключении. Как сооб
щает корреспондент агентства
Рейтер нз Претории, с 11 января
в Южно-Африканской Республи
ке прекращает свое действие 
закон о 90-дневном предвари
тельном тюремном заключении. 
В соответствии с этим законом 
любой человек, будь то гражда
нин ЮАР или иностранец, мог 
быть арестован и подвергнут
одиночному заключению сроком 
на 90 дней даже без предъявле
ния ему обвинения.

Однако прекращение действия 
закона отнюдь не означает, что 
Фервурд и его клика отказыва
ются от своей расистской полити
ки. Судя по сообщениям ино
странных 1гнф о р м а ц и о н н ы х 
агентств, поступающих из ЮАР, 
необоснованные аресты и пресле
дования африканцев будут про
должаться по-прежнему.

ветских парламентариев. «Мы 
глубоко убеждены, что прави
тельство и парламент Турец
кой Республики, руководители 
вилайетов и муниципалитетов, 
общественные деятели, про
стые люди на фабриках и за
водах чувствуют и понимают, 
что делегация Верховного Со
вета СССР прибыла с самыми 
добрыми намерениями и с ис
кренним желанием протянуть 
руку дружбы», —  заявил он.

«Советский Союз и Турец
кая Республика родились поч
ти одновременно и отстояли 
свою государственность, опи
раясь на помощь друг дру
га», —  сказал глава совет
ской делегации. «Советские 
люди так же, как и турецкий 
народ, с чувством глубокого 
удовлетворения вспоминают 
период нашей дружбы, основы 
которой были заложены Ле
ниным и Ататюрком. Можем 
ли мы вернуться к этим доб
рым. жизненно важным для 
наших народов традиц и я м? 
Безусловно, можем ц должны».

«Это единод у ш н о е  мне
ние правительства Советского 
Союза, Верховного С о в е т а  
СССР, всего советского наро
да, — заявил Н. В. Подгор
ный. — Я глубоко убежден в 
том, что так же думают пар
ламент. правительство и народ 
Турции. В- основе внешней по
литику .Советского Союза ле
жит. как известно, ленинский 
принцип мирного сосущество
вания государств с различным 
социальным строем. Мы его 
применяем в отношениях со 
всеми государствами. Особую 
важность имеет осуществление 
его в отношениях с соседними 
странами, с государствами, 
имеющими общую с нами гра
ницу, а стало быть, в отноше
ниях Советского Союза с Тур
цией».

Остановившись на измышле
ниях враждебной пропаганды, 
что Советский Союз» протяги
вая руку дружбы Турецкой 
Республике. стремится нару
шить сложившиеся у нее от
ношения с западными держа
вами, Н. В. Подгорный отме
тил, что это не соответствует 
действительности.

«Позиция Советского Союза 
заключается в том, чтобы уста
новить дружественные отноше
ния со всеми странами ми-

Стервятник сбит
ПЕКИН, 11 января. (ТАСС). 

Как перелает агентство Синьхуа, 
чанкайшистский высотный раз
ведывательный самолет  типа 
«У-2» американского производ
ства, вторгшийся вчера ночью в 
воздушное пространство КНР 
над Северным Китаем, был сбит 
авиачастью Народно - освободи-- 
тельной армии Китая. Это чет
вертый чанкайшистский самолет 
подобного типа, сбитый над тер
риторией Китая авиачастями На
родно-освободительной армии.

ра», —  подчеркнул 
он. «Советский Со
юз протягивает ру
ку дружбы Турец
кой Республике, ту 
рецкому н а р о д у  
только с добрыми 
намерения м и. Ни
чего другого, что 
противоречило бы 
традициям на ш е й 
дружбы, залож е н- 
ным Лен и н ы м  и 
Ататюрком, мы не 
предлагаем и пред
лагать не собираем
ся. Мы с вами сосе
ди, и мы хотим жить 
по-добрососедски».

«Что к ас а е т с я  
советских л ю д е  й, 
правительства Со
в е т с к о г о  Союза,
Верховного Совета 
нашей страны, то 
мы будем и впредь 
делать все для то
го, чтобы укреп
лять эконо м и ч е- 
скне, культурные и 
другие связи и на 
этой основе улуч
шать политичес ки е  
отношения меж д у 
нашими с т р а н а -  «| 
ми». — заявил гла ' 
ва советской парламентской 
делегации.

В  заключение Н. В. Подгор
ный провозгласил тост за ту
рецкий народ, за президента и 
правительство Турецкой Рес
публики, за дружбу между со
ветским и турецким народами.

«Минный пояс на границе — атомное самоубийство для Германии», «Мир вьетнамцам». — ~  
написано на плакатах. Группа западногерманских борцов за мир, противников несения военной — 
служ бы , пришла к резиденции посла С Ш А  в Бад-Годесйерге. Таким образом они. как и многие 2  
другие честные немцы Западной Германии, выразили свой протест против благожелательно =  
встреченного Пентагоном чудовищною плана боннских милитаристов поставить мины у  границ ТИ 
с Г Д Р  и Ч С С Р  и против грязной войны, которую ведут Соединенные Ш таты  в Южном Вьетнаме. ^

Фото А Д Н - Т А С С . Е
'- л -

О П А С Н О Е  С Т О Л К Н О В Е Н И Е
Н Ь Ю - Й О Р К ,  11 января, 

(ТАСС). Министерство обороны 
США объявило, что вчера в .за
падной части Средиземного мо
ря американская атомная подвод
ная лодка «Итэн аллеи» с ракета
ми «Поларис» на борту столкнулась 
с норвежским грузовым с у д н о м  

«Октавнан». В сообщении Пеита-

Курс на развитие экономики
ДЕЛИ, 11 января. (ТАСС). 

69-й съезд Индийского нацио
нального конгресса закончил 
вчера свою работу. В  послед
ней из принятых им резолю
ций — о социальной и эконо
мической политике — подчер
кивается необходимость все
мерного развития сельск ого  
хозяйства и намечаются неко
торые меры по осуществле
нию этой задачи.

Резолюция предусматривает 
также до окончания третьего 
пятилетнего плана проведение 
земельных реформ в тех шта
тах, где на этот счет приня
ты соответствующие законы. 
Особый упор в ней делается 
на развитие промышленности в 
сельских местностях.

В  ходе осуществления чет
вертого пятилетнего плана ,  
говорится в резолюции, основ-

Борьба горняков
218 горняков двух шахт в де

партаменте Мерт и Мозель реши
ли не подниматься на поверхность 
в знак протеста против намечен
ных увольнений. Чтобы сорвать 
забастовку, администрация желе
зорудного концерна Сиделор, ко
торому принадлежат шахты, не 
позволила передать горнякам про
дукты и теплые вещи, принесенные 

I их родными. (ТАСС).

ное внимание должно быть 
уделено ' производству товаров 
широкого потребления.

Съезд выразил надежду, что 
в ближайшее время страна 
преодолеет продовольственные 
трудности с помощью эффек
тивных административных и 
иных .мер:

В  целях обеспечения быстро
го экономического роста необ
ходимо остановить концентра
цию экономической власти и 
рост монополий, подчеркивает
ся в резолюции.»

гопа говорится, что столкновение -  
было «небольшим» и что ущерб 3  
судам был причинен «незначи- Е
тельный». ~

Как передает агентство АП. по- Е  
еле столкновения, во время ко- Е  
торого подводная лодк.-А шла — 
под перископом, оба судна, обме* Е  
мявшись опознавательными сиг* Е  
налами, продолжали свой путь. Е

«Итэн аллеи» — одна из = 
трех американских атомных под- Е  
водных лодок с ракетами «Пола- = 
рис» на борту, совершающих пат- Е  
рульное крепсерованме в Среди- Е  
земном море. Е

В з а м е д л е н н о м  т е м п е  I
Бастовавшие рабочие и служащ ие ~  

Антверпенского порта, которых бельгий- ^  
ское правительство привлекло к работе ~  
в принудительном порядке, не сложили =  
оружия. Теперь они работают в ламед- “  
ленном темпе. Портовики требуют по- Ц  
вышения заработной платы. (Т А С С ). ”

Вы ступление Снримаво 
Б а н д а р а н а и к е

КОЛОМБО, 11 января. (ТАСС). 
Выступая по радио в связи с офи
циальным началом избирательной 
кампании по выборам в парла
мент, премьер-министр Цейлона 
г-жа Сиримаво Бандаранаике раз
делила путь, пройденный цейлон
ским народом за годы независимо
сти, на два периода. В  первый пе
риод— с 1948 по 1956 г. — Цейлон 
был тесно связан только с капита
листическими странами. Однако, 
начиная с 1956 года, сказала она, 
Цейлон избрал свой собственный 
«средний путь» развития. В этот 
период Цейлон стал проводить по

литику дружбы не только с капи- Е  
талистическими, но и с социали- Е  
стическими и. неприсоединившими- Е  
ся странами. Подобные отноше- ~ 
ния. заявила Бандаранаике, при- ~ 
носят обоюдную пользу. ~

На предстоящих парламентских Е  
выборах, сказала в заключение Е  
премьер-министр, избира т е л я м Е  
предоставляется возможность са- Е  
мим решать, какая политика б о- Е  
лее соответствует интересам Цей- Е  
лона, и выразить свое отношение г» 
к важнейшим вопросам, опреде- Е  
ляющим будущее страны. -■

В своих внешнеполи
тических разделах зару
бежная печать выделяет 
сообщения о положении в 
Южном Вьетнаме и Конго, о кон
центрации английских войск в 
Малайзии. Английская «Гардиан» 
помещает первую нз серии ста
тей Тони Моклера, который пока
зывает обстановку неуверенности 
и страха, царящую в' Леопольд
виле. По словам Моклера, Чомбе 
держится сейчас с помощью бе
лых наемников, но успех повстан
цев может послужить сигналом 
для взрыва в крупных городах.

«Нью-Йорк тайме» и «Нью- 
Йорк геральд трибюн» на видных 
местах сообщают о том, что юж
новьетнамские генералы «восста
навливают гражданский режим» и 
что отношения между ними и 
послом США Тэйлором улучша
ются. В передовом статье «Нью- 
Йорк тайме» расценивает этот 
«сдвиг» как «передышку», но

0 ЧЕМ ПИШУТ ГАЗЕТЫ МИРА
предупреждает, что Вашингтон не 
должен обольщаться надеждами, 
поскольку партизаны усиливают 
наступление, ведя бои все ближе 
к Сайгону,

Парижская «Эко» называет со
глашение в Сайгоне между арми
ей и штатскими «шатким компро
миссом». В таком же духе поло
жение оценивают и многие дру
гие газеты. «Комба» отмечает, что 
«Сайгонекое соглашение не ликви
дирует кризиса и не удовлетворя
ет США». «Наеьон» подчеркивает, 
что «новый компромисс в Сай
гоне ничего не решает».

Парижские газеты продолжают 
комментировать предстоящую 
встречу де Голля с Эрхардом и 
строят догадки о возможных ре
зультатах переговоров. Чем за

кончится встреча — разрывом 
или примирением? — спрашивает 
«Эко» и отмечает: «Сейчас, ка
жется, ветер дует в сторону при
мирения».

Все лондонские газеты сооб
щают об угрозе забастовок школь
ных учителей и медиков, а также 
о трудовом конфликте в доках.

Нью-йоркские газеты пишут о 
начинающейся сегодня забастов
ке грузчиков восточного побе
режья США.

Боннские газеты сообщают об 
очередной реваншистской вылаз
ке — открывающейся в Западном 
Берлине серии заседаний фрак
ций и комиссий бундестага. «Дн 
вельт» откровенно называет ре
шение Бонна провести Эти меро
приятия в Западном Берлине, ко

торый, как известно, не 
входит в состав ФРГ, 
«демонстрацией». 

Чехословацкая печать 
информирует читателей о первых 
днях строительства международ
ного магистрального газопровода 
в Восточной Словакии и о трудо
вых успехах шахтеров Остравско- 
Карвинского бассейна.

О совещании передовиков сту
денческого почина по случаю 
20-летия Польши, состоявшемся 
в Варшаве 10 января, подробно 
пишет «Трибуна люду». В различ
ных общественных работах в 
прошлом году участвовали 93 
тысячи польских студентов.

Румынская «Скынтеня» сообща
ет о расширении производствен
ных мощностей в пластмассовой 
промышленности. В этой же га
зете интересный фоторепортаж 
рассказывает о воскресной дея
тельности сельских клубов.

(ТАСС).

П Р О Т И В  
ДЕЗИНФОРМАЦИИ  
И К Л Е В Е Т Ы КОГДА БИ-БИ-СИ МОГЛА БЫ И ПОМОЛЧАТЬ

Как-то одна английская газета, 
о тзы ваясь  на Вы ступление ф е л ьд 
м арш ала М онтгом ери  в печати, 
начала сво ю  статью  такими сл о 
вами: «М о нтгом ер и  снова уп у 
стил п р екр асн ую  во зм о ж ность  
пром олчать» . П од обно  М онтго 
м ери, р ад и овещ ательная ко м п а 
ния Би Би-Си уп ускает такого  
рода во зм о ж н о сти  сплош ь да 
р яд ом . О соб енно , когда р ечь  
заходит о Конго.

В  дни о бсуж д е н и я  в С о вете  
Безопасности  вопроса  об  агр ес 
сии С Ш А , Англии и Бельгии в 
Стэнливиле Би-Би-Си считала с во 
им долгом  вы ступать по этом у 
вопросу чуть  ли не каж д ы й  день. 
О собенно  она старалась вы го р о 
дить агрессоров в р ад и опер е 
дачах на С о ветский  С о ю з. Но 
так как честн ы м и  средствам и 
этого сделать нельзя , ред акторы  
лондонского  радиоцентра при
бегли к испы танном у м етод у 
клеветы  и дезинф ормации .

П р изнавая, что  С Ш А , Англия 
и Бельгия подверглись в С о вете  
Безопасности сур о во й  критике со  
стороны  аф риканских государств, 
один из ко м м ентато р ов  Би Би- 
Си в то ж е  вр е м я  утвер ж д ал , 
будто  эта критика «приняла ф о р 

м у , вы звавш ую  о б щ ее  нед оволь
ство». О н  д аж е  заявил, что «н е 
д овольны м и  бы ли  и сами аф р и 
канцы». В этом, по м еньш ей  м е 
ре, парад оксальном  утверж дении 
со д ер ж ался  н ам ек  на то, что, 
д ескать, не все аф риканские го
сударства о суж д али  стэнливиль
ск ую  операцию  колониалистов. В 
одной перед аче  деликатно было 
сказано , что  с о суж д ен и ем  этой 
операции вы ступило  «около  по 
ловины » аф риканских государств.

Все  это б ы л о  б ы  убедительно, 
если бы  соответствовало  дейст
вительности. А  в д ействительно 
сти д ело  обсто яло  со всем  на
о борот С о стоявш аяся  в те дни 
чр езвы чай н ая  сесси я  совета м и 
нистров иностранных дел О р га 
низации аф риканского  единства 
(О А Е )  приняла р езо лю ц ию , ко 
торая словно  специально п р ед 
назначалась д ля  о п р о верж ения 
дезинф ормации , р аспр остр аняв 
ш ейся лондонским  радио В п ун к 
те 8 м  этой р езолю ции  черны м  
по б е л о м у  записано: « О А Е
о суж д ает нед авнее  иностранное 
военное вм еш ательство  в Конго , 
что наруш ает м и р  и б езо п ас 
ность аф риканского  государства».

А  в пункте 10-м той ж е  р езо л ю 
ции сод ерж ится призы в к С о в е 
ту Безопасности осудить это во 
енное вм еш ательство . Против р е 
золю ции не бы ло  подано ни о д 
ного голоса. Вот и верь после 
этого лонд онском у радио!

В стремлении обелить агрессо 
ров ком м ентаторы  Би-Би Си при
бегаю т и к таком у средству, ко 
торое м ож но  назвать эм о ц и о 
нальной дезинф ормацией . О т к а 
зы ва ясь  от о бсуж д ения вопроса 
по сущ еству , агрессоры  встаю т 
в по зу  оскорбленной невинности 
и начинаю т горько  сетовать на 
неблагодарность аф риканцев. В 
устах ком м ентатора Би-Би-Си 
это звучало  так: «О кол о  по ло ви 
ны всех африканских государств 
забы ли, казалось, о констр укти в
ной торговой политике и ухва
тились за предоставивш ую ся во з 
м ож ность  опять обр уш иться на 
тех, кто мог бы  в области то р 
говли принести им огр ом н ую  
пользу. Н о  трудно тр ебовать  
ж ер тв  от тех, кого  т^к грубо  
оскор бляеш ь, как только  что  ос
корбляли  в С о вете  Безопасности 
Бельгию , С Ш А  и Великобрита
нию».

Не правда ли, как трогатель
но звучит эта ж ало ба? А ж  слеза  
прош ибает... О д нако  п о б е р е ж е м  
сл е зы  для другого  случая . Л у ч 
ш е попы таем ся р азо браться , кто 
на деле  несет ж ер твы  в том , что 
Би-Би-Си вы спренно  назы вает 
«конструктивной торговой  поли 
тикой». Речь , попросту говоря, 
идет о торговле  м е ж д у  им периа
листическим и д ер ж авам и  и р а з 
виваю щ им ися странами, к числу 
которых относятся и страны  А ф 
рики. Э та  торговля ведется на 
основе  так назы ваем о го  неэкви 
валентного о бм ена , который з а 
кл ю чается  в том , что  им периали 
стические государства год за го
д ом  искусственно сбиваю т цены 
на то вар ы  развиваю щ ихся стран, 
а цены  на свои товары  всячески  
завы ш аю т. В р езультате  по лу 
чается  такая картина.

По данным О О Н , в 1962 году 
д евять  основных стран, входящих 
в Н А Т О , в том  числе, конечно, 
и А нглия, уплатили странам  
Азии , А ф рики  и Латинской А м е 
рики за купленны е у  них товары  
17.032 млн. д олларов. Если  бы  
платежи за эти товары  п р о и зво 
дились, скаж е м , по ценам  1961

года, то за то ж е  ко личество  то 
варов следовало  бы  уплатить 
22.270 млн. д олларов. Стало  быть, 
за один лишь год «констр укти в
ной торговой  политики» им пер иа
листы обокрали  страны  трех кон 
тинентов по крайней  м е р е  на 
5,2 млрд. д олларов. Вот так 
ж ер твы !

С  таким  ж е  успехом  Би-Би-Си 
м огла б ы  отнести к «ж е р твам »  
колоссальны е прибы ли, п о л уча е 
м ы е  западными м онополиям и  в 
р езультате  эксплуатации м ине 
ральных богатств той ж е  А ф р и 
ки. П о чем у  бы  лонд онском у р а 
дио не сообщ ить в своих к о м 
ментариях  данные о прибылях 
таких компаний, как «Танганьика 
консеш нз», участвую щ ей  в расхи
щении медных р есур со в  Конго , 
или компании « Д е  Бирс», которая 
ф актически  м онополизировала 
д об ы чу  ал м азо в  в Конго . С о ве т 
ские радиослуш атели  с уд ово ль 
ствием  прослуш али  бы  такую  п е 
р ел ечу  на р усско м  язы ке .

С о всем  у ж  нечестный прием  
использует Бм-Бм Си, когда п ы 
тается приплести к  конголезским  
д елам  Советский  С о ю з . Тут пах
нет не д езинф орм ацией , а сам ой

примк*тивной клеветой , В 
одной из перед ач, н а 
прим ер , лондонский р а 
д иоком м ентатор  пы тался 
обвинить Советский  С о 

ю з  в том, что  М осква-де п о д д ер 
ж и вает «крайние аф риканские 
круги», пы таясь  расколоть О р га 
низацию  аф риканского  единства. 
Э тот прием  и м еет точное н азва 
ние: направить общ ественное  м н е 
ние по л о ж н о м у  следу.

Советский  С о ю з  ничего д урно - . 
го и опасного  д ля  себ я  а аф р и 
канском  единстве  не видит. Ом 
приветствовал создание О А Е ,  в 
Хартии которой  записано, что  эта 
организация создана для б о р ьб ы  
за полное о сво бо ж д ен и е  А ф рики  
от колониализм у и им периализм а 
С оветский  С о ю з  всегда под дер 
ж ивал  и б уд ет  под держ ивать  эту 
сп равед ли вую  б о р ьбу .

С траш атся аф риканского  един
ства то лько  те, кто сохранил в 
А ф р и ке  колонии, кто и м еет там 
свои во енны е базы , кто захватил 
там концессии, приносящ ие ог
р ом н ы е  бары ш и. С реди них Анг
лии принад леж ит едва ли не 
с ам о е  главное м есто . Вот п о чем у 
Би-Би Си след о вало  бы  в этом 
случае  пом олчать,

Ю. БОЧКАРЕВ, 
комментатор АПН.
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Создавая новые синтетические 
материалы, химия соперничает с 
природой. Сейчас, например, выпу
скают такие синтетические волок
на, которые обладают высокими механическими свойствами, низкой 
влагопоглошаемостью, высокой теплостойкостью. Некоторые из них 
хорошо противостоят кислотам и щелочам. О работе над синтети
ческими волокнами рассказал корреспонденту АПН доктор физико- 
математических наук Сергей Френкель.

КИБЕРНЕТИКА И ПОЛИМЕРЫ

Науке еще не известны мно
гие тайны природы. Молекулы 
некоторых белков, например, 
коллагена или фиброина, почАту- 
то «знают», как, в каком поряд
ке им укладываться в волокна.

Молекулы синтетических по
лимеров, разумеется, лишены 
такой способности. Ее надо 
вносить извне. Вот почему про
мышленности химических воло
кон приходится прибегать к 
сложной технологии и насильно 
«переупаковывать» молекулы по. 
лимеров. Химики должны на
учиться более легким путем за
давать всю информацию в хо

де технологического процесса. 
А для этого надо научиться ее 
«читать». Иначе говоря, надо 
установить, как химическое 
строение предопределяет пове
дение молекул в концентриро
ванном растворе и.Уи расплаве, 
из которых тянется нить.

Трудность разгадки структур
ного кода усугубляется тем, что 
химики, задавая этот код в про
цессе синтеза и полимеризации, 
пока что толком не знают его. 
Они как бы ищут смысл в собст
венных. не до конца осмыслен
ных действиях. Получается па
радоксальное положение: прак

тика значительно обгоняет тео
рию в этом вопросе. Кроме того,
понимание структурной инфор
мации нужно не только для вы
бора рациональной технологии, 
но и для умения с самого нача
ла предсказать, какими будут 
свойства изделия из полимера*. 
Короче говоря, речь идет о кар
динальной проблеме создания 
синтетических материалов с.на
перед заданной структурой.

Руководитель-одной из лабо
раторий Института высокомо
лекулярных соединений Акаде
мии наук СССР, доктор физико- 
математических наук Сергей 
Френкель считает, что каждую 
молекулу полимера следует рас
сматривать как нечто подобно^ 
кибернетической машине, обла
дающей определенным запасом 
информации. Белок шелкопря
да. например, закодирован в од
ной из хромосом. Аминокислоты

фиброина чередуются в опре
деленном порядке и с очень 
сложной периодичностью. Этот 
порядок чередования обуслов 
ливает сворачивание отдельных 
участков молекулы в жесткие, 
похожие на пружины спирали, 
А такая ферма молекул в езею 
очередь предопределяет их объ
единение в своеобразные, пра
вильно построенные «кабели». 
Наконец, форма «кабелей» спо
собствует дальнейшему превра
щению их в волоконца.

Синтетические волокна мож
но было бы делать из таких кон
центрированных растворов, в 
которых уже «заготовлены» 
структурные элементы, похожие 
на спираль или на «кабель». Но 
при использовании сегодняшних 
технологических приемов, когда 
полимер продавливается сквозь 
крохотные отверстия, эти эле
менты будут, вероятнее всего,

разрушены, и тот порядок, кото
рым обладает естественное во
локно, в значительной мере ока
жется недостижимым. Чтобы из
бежать этого, упростить техно
логию производства синтетиче
ских волокон, намечаются два 
возможных пути. Они в извест
ной мере отражают технологи
ческие процессы будущего в 
химической промышленности, да 
и не только в химической.

Первый путь — научиться'  
еще при синтезе полимеров за
давать структурный код по об
разцу биологических макромо
лекул и готовить прядильные 
растворы, скажем, по примеру 
шелкопряда. В  какой-то мере 
это уже делают, правда, на 
ощупь. Сейчас из одного и того 
же синтетического полимера по
лучают шерстяное, шелковое 
или «льняные» волокна. Во мно
гих случаях эти волокна не ус

тупают по ка
честву нату
ральным.

Другой, более сложный путь 
заключается, в попытке воспро
извести волокноподебную кон
струкцию в искусственном стро
ительном белке с помощью ис
кусственных же молекул, управ
ляющих синтезом по принципу 
ДНК. Это будет соответствовать 
основной задаче науки: не про
сто приспосабливать биологию 
к физике и химии, а раскрыть и 
всесторонне исследовать физи
ко-химическую сущность яв
лений природы, неразрывно свя
занных с веществом живых ор
ганизмов — с их атомами и мо
лекулами.

Николай БОЛ ГА РОВ, 
корреспондент АПН.

Бакуриани. На закате.
Фотоэтюд Ю. Клюзнера.

с о о б щ е н и я  :

п и с ь м о
В  РЕД А К Ц И Ю ГДЕ ВЫ, НАШ ДОБРЫЙ ДРУГ?

В  грозные дни Великой Отечествен
ной войны я была призвана в армию. В 
начале марта 1943 года попала в плен. 
Там я заболела, и меня привезли в город 
Кременчуг в лазарет для военноплен-
Н! ‘X .

Среди врачей, лечивших военноплен
ных был грузин по фамилии Лежав?. 
Именная его не помню. При немцах он 
был груб и строг с пленными, но стоило 
ему остаться наедине с нами, как он 
тотчас становился другим — добрым и 
сердечным.

Как-то хирург Лежава вызвал меня в 
перевязочную и спросил, хочу ли я выр
ваться из плена? Я. конечно, ответила 
утвердительно. Тогда он мне предложил 
обмануть немецких врачей — симулиро

вать приступ аппендицита. (Выздоравли
вающих послеоперационных больных на
правляли в городскую больницу).

Через несколько дней У меня «на-* 
чался» приступ. Лежава срочно вызвал 
санитаров, меня перенесли в операцион
ную комнату, и врач Лежава сделал 
мне «операцию». Затем меня и еще од
ну военнопленную Лиду Медведеву, то
же перенесшую операцию, он лично пе
ревез в больницу для гражданского на
селения.

Оттуда убежать было совсем не труд
но — она почти не охранялась немца
ми. Некоторое время я скрывалась от 
фашистов у жителей Кременчуга, затем 
связалась с подпольщиками, и меня пе

ребросили в партизанскую группу опол
ченцев Кременчуга.

Г. октябре наша группа соединилась с 
частями Красной Армии.

...С тех пор прошло больше двадцати 
лет, но я никогда не забываю человека, 
который с риском для жизни спас меня.

Коротко о себе. Моя фамилия И»ин- 
жилова, имя Анастасия Григорьевна. В 
плену я называлась Таней Жуковой.

Я вас прошу, друзья, если кто-нибудь 
знает, где сейчас живет хирург Лежава. 
где он работает, или вообще располага
ет какими-нибудь сведениями об этом 
замечательном человеке, сообщите мне 
по алресу: город Кемерово, ул. Весенняя, 
22/26.

С уважением,
А. Ж И Н Ж И Л О В А .

§ НА ТЕМЫ ДНЯ

А ЗИМА-ТО  
НАСТУПИЛА...

Уважаемая редакция1 
Куда только я ни обращался,

, чтобы приобрести дрова и уголь,
• но никто не удовлетворил моей 
просьбы. А таких, как я, 'много#3 
Даже некоторые учреждения Су-

| хуми остались без топлива. Я 
помню, раньше при исполкоме го
родского Совета существовал 
«7 ортопл, который постоянно, 
имел в достатке топливо. Но, к 
сожалению, згой организации те-' 
перь нет. К  кому же обращаться?

М. ТАР Б А. 
старший мастер Сухумской 
табачной фабрики.

Проверка показала, что вопрос, 
■поднятый тов. М. Тарба, весьма 
|актуален для сухумцев. Сейчас!
> ни в тресте «Абснаб», ни в «Су- 
[ хумторге», ни на базе «Грузлес-, 
1Стройторга» нет ни одного полена1 
[ дров, ни килограмма угля. А ведь 
I многие жильцы, да и предприя
ти я . учреждения и организации
• до сих пор не обеспечены топли
вом . Правда, трестом «Абснаб» в 
I Сухуми реализовано около 20.000 
| кубометров дров, но чтобы удов- 
Iлетворить потребности города в 
] топливе, необходимо завезти бо- 
I лее 50.000 кубометров дров и
1 1.000 тонн угля. ,
! Сорвали плановые задания по 
'завозу дров Кодорский и Лссели- 
, дзевский леспромхозы. Факты го-'
' ворят о том. что вопросами обес-!
! печения города топливом никто 1 
| конкретно не занимается. Ранее! 
существовавший в Сухуми «Гор-1 

' топ» давно ликвидирован. !
! Л °лг партийных и советских' 
(Организаций города — как можно 
скорее решить проблему снабже
ния топливом предприятий, уч- 

| реждений и населения.
! д. Ш ЕЛИЯ.
( (Корр. «Зари Востока»),

с о б ы т и я ХРОНИКА.

К А Ж Д Ы Й  Ч ЕТ ВЕ РТЫ Й  УЧИТСЯ
Неопытным парнем пришел Нодар Сиамашви- 

ли на Тбилисскую шелкоткацкую фабрику. Уже 
будучи производственником, он окончил школу 
рабочей молодежи. Друзья и товарищи помогли 
ему продолжить учебу в Грузинском политехни
ческом институте имени В. И. Ленина. Сейчас 
Нодар — специалист с высшим образованием, ра
ботает в родном коллективе сменным мастером 
приготовительного цеха.

Таких, как Сиамашвили, успешно совмешаюших 
работу с учебой, на предприятии много. Из 1.040 
комсомольцев фабрики свыше 700 продолжают

учебу в школах рабочей 
молодежи,  училищах, 
техникумах, вузах.

В прошлом году 30 работников предприятия 
без отрыва от производства получили высшее об
разование. Ныне в высших учебных заведениях 
учатся комсомольцы Омар Котрикадзе, Лия Бах- 
тадзе. Леди Мурусидзе, Клара Чакветадзе, Геор
гий Саакадзе, Борис Бурджалиани и другие — 
всего более 200 человек.

— Каждый четвертый производственник попол
няет свое образование, — говорит секретарь коми
тета комсомола предприятия Л. Камладзе.

Кинодокументалисты в новом году
Тбилисская студия хроникаль

но-документальных и научно-по- 
пулярных^фильмов наметила на 
1965 год обширный план создания 
новых кинокартин.

Вот что рассказала в беседе с 
корреспондентом Г  рузТАГ а ди
ректор студии И. Месхишвили:

— Каждый год приносит нам, 
советским людям, много нового, 
значительного. И кинодокумента-

В Е С Т И  И З  А Х  А Л И И  Х Е
%  На окраине Ахал- 

цихе сдана в эксплуа
тацию кустовая база 
сжиженного газа, ко
торая обеспечит 15 ты
сяч газобаллонных ус
тановок для трудящих
ся Ахалцихскпго, Ахал- 
калакского, Хашурско- 
го и других районов.

Щ Двухэтажное зда- Союза побывало в 
ние Дома культуры со 1964 году в пещерном 
зрительным залом на городе Вардзиа.
400 мест построено в 
колхозе имени Кецхо- 
вели села Ара ли.

О  Более 25 тысяч 
туристов и экскурсан-

В центре Ахалци
хе начато строительст
во пятиэтажного 48- 
квартирнпго жилого 
дома для рабочих и

тов из различных го- служащих городск и х 
радов Сов е т ско  г о предприятий.

Мини с т ер-  
ство культу
ры Ар м я н-
ской С С Р провело в Ере
ване республиканский конкурс 
на лучшую пьесу, посвящен
ную современной теме. Из 
105 пьес, представленных на 
конкурс, шесть пьес были при
знаны лучшими и награждены 
поощрительными премиями. 
Две из них присуждены тби-

С Р Е Д И  Л У Ч Ш И Х

С  1ГП ®
КОХТА-ГОРА ПРИНИМАЕТ

Б о р ь б а  з а  л и д е р с т в о
КИ ЕВ, П . (ТАСС). Что нового 

принес лидерам десятый тур чем
пионата страны? Один из них — 
экс-чемпион мира М. Таль — все 
еще нездоров, и его встреча с 
Ю. Сахаровым перенесена. А как 
чувствует себя другой лидер тур
нира? В партии с Е. Васюковым 
В. Корчной имеет лишнее качест
во, которое, по-видимому, обес
печивает ему шанс на победу.

Д. Бронштейн выиграл у 
В. Лявданского, Н. Крогиус и
A. Суэтин, а также А. Петерсон и
B. Оснос согласились на ничью. 

Партия А. Лутиков—Л. Штейн
осталась незаконченной. Но побе
да чемпиона страны не вызывает 
сомнений.

Остальные встречи отложены.

Б А К У Р И А Н И .  
(Спец. корр. «Зари 
Востока»). Зима в 
этом году выдалась 

в Бакуриани чудесная. И неуди
вительно. что здесь, как всегда, 
масса народу:

В  минувшее воскресенье 
здесь начались всесоюзные со
ревнования горнолыжников, в 
которых выступают спортсмены 
«Динамо». Ц С КА , «Спартака», 
«Буревестника». «Труда» и др.

В  первый день проводились 
соревнования по скоростному 
спуску. Лучший результат у 
мужчин показал рядовой Со
ветской Армии мастер спорта 
А . Шевцов (ЦСКА). Трассу 
протяженностью 1.600 м. с пе
репадом высот 425 метров он 
покрыл за 1 минуту 11,3 се
кунды. Представитель нашей 
республики мастер спорта-
Г. Абрамишвили занял шестое 
место.

Вслед за мужчинами на 
старт вышли женщины. Трасса

Первые мфтчн— в феврале
Как мы уже сообщали, в Баку

риани находится футбольная
команда мастеров тбилисского
«Динамо». Спец. корр. «Зари Во
лока» встретился со старшим тре
нером команды Г. Качалиным и 
попросил рассказать, как у дина
мовцев началась подготовка к се
зону.

— В  Бакуриани наша команда 
приехала 6 января и сразу же при
ступила к тренировкам. Под на
блюдением бригады врачей Гру
зинского института физической
культуры футболисты успешно про
шли период акклиматизации, и те
перь нагрузки, получаемые каждым 
спортсменом, неизменно растут. 
Распорядок дня довольно прост— 
в 9 часов утра зарядка, а вскоре 
после завтрака выходим на лыж
ные трассы. Ежедневно пробегаем 
до 15 километров.

К  сожалению, команда приехала 
сюда не в полном ̂ составе. Слава 
Метревели. например, только не
давно получил отпуск после тя
желого сезона, который для него 
фактически окончился под новый 
год Д. Зеинклишвили проходит 
медицинское обследование. Г. Чо- 
хели еще находится на лечении. 
Вчера к занятиям приступил Ми
хаил Месхи. В  Бакуриани нахо

дятся Борис и Георгий Сичинава, 
М Хурцилава, Г. Цховребов, Ш. 
Яманидзе, В. Варкая, Е. Хуцишви- 
ли. Б. Сахвадзе, Д. Векуа и дру
гие.

16 января выезжаем в Тбилиси, 
где на смену лыжам придут легкая 
атлетика, гимнастика, баскетбол, 
плавание и, конечно же, футбол, 
Уже во второй половине февраля 
проведем несколько товарищеских 
матчей, а ё конце марта думаем 
выступить в Тбилиси в двух конт
рольных играх. Думаю, что зим
ние сборы в Бакуриани будут по
лезными. Ребята чувствуют себя 
отлично.

Вчера Г. Качалин и начальник 
команды А. Гогоберидзе выехали 
в Москву для участия в работе 
конференции начальников и стар
ших тренеров команд мастеров 
класса «А». На конференции, кото
рая продлится четыре дня, будут 
обсуждены итоги минувшего сезо
на, а также проблемы тактики со
временного футбола, вопросы пла
нирования работы команд, меди
цинского контроля и т. д. Г. Кача
лину на конференции предстоит 
выступить с докладом «Проблемы 
тактики современного футбола».

Ш. СВАН И.

для них была на 100 метров 
короче. Здесь первое место за
няла заслуженный мастер спор
та Е. Кабина (.Москва). Ее вре
мя — 1 минута 24.3 секунды.
A. Коняева (Московская об
ласть) была второй, свердлов
чанка Г. Малоземова — тре
тьей. На пятом месте — Л. Го- 
гола дзе.

Вчера в соревнованиях по 
слалому-гиганту отличилась
свердловчанка Г. Малоземова. 
Трассу длиной 1.400 метров 
с 45 воротами она прошла за 
1 минуту 58 секунд. На той 
же трассе, но с 48 ворота
ми у мужчин победил неодно
кратный чемпион СССР мос
ковский динамовец А. Фила
тов со временем 1 минута, 25,5 
секунды.
— ---------------------------------------------------------------ф

Вести футбольные
ф  Начали готовиться к сезону 1965 

года сильнейшие команды страны. В  
составах многих из них произошли из
менения. Так. заслуженный мастер 
спорта М. Якуш ин назначен старшим 
тренером ташкентского «Пахтакора», 
заслуженный мастер спорта К. Бес
ков — старшим тренером луганской 
«Зари», . заслуженный мастер спорта 
Е. Елисеев — старшим тренером харь
ковского «Авангарда», мастер спорта
B. Горохов — тренером московского 

«Торпедо». У старшего тренера москов
ского «Спартака», заслуженного масте
ра спорта Н . Сичоняна новые помощ
ники — заслуженные мастера спорта
C. Сальников и Н. Тищенко. ,

лисскому писателю, председа
телю армянской секции Союза 
писателей Грузии Бенину, Сей- 
раняну за драму «В  горах гро
за» и комедию «Бартух Азарич 
строит дом».

Ереванский государственный 
драматический - театр имени 
Г. Сундукяна вскоре осущест
вит постановку пьесы Б. Сейра- 
няка « В  горах гроза». Этот 
спектакль пойдет также на 
сценах Ленинаканского, Киров- 
аканского и других театров.

Комедия «Бартух Азарич 
строй г дом» включена в ре
пертуар Ереванского 
музыкальной комедии 
А. Пароняна.

театра
имени

листы призваны отображать это 
новое, делать его достоянием на
рода. На студии подготовлены к 
съемке фильмы о наиболее важ
ных и типичных событиях в жиз
ни нашей республики.

Отрадным событием последних 
лет явилось создание чаесбороч
ной машины «Сакартвело». Агре
гат Этот получил путевку в жизнь 
и с каждым годом все больше об
легчает труд человека. Об этой 
машине и расскажет картина 
«Стальные пальцы». %

Член-корреспондент АМН СССР 
С. Хечинашвили удостоен почет
ного звания лауреата Ленинской 
премии за выдающееся достиже
ние в области отоларингологии. 
«Возвращение в мир звуков» — 
так будет называться фильм, ко
торый отобразит работу выдаю
щегося ученого-хирурга.

Кинокартина «Боги нуждаются 
в людях» посвящена 
атеистической теме.

Эстетика все боль
ше проникает в самые 
различные обла с т и 
промышленн о с т и  и 
сельского хозяйства. В 
короткоме т р а ж  н о й 
картине мы расскажем 
о задачах эстетики в 
быту.

В нынешнем году 
будут созданы также 
фильмы о Грибоедове 
в Грузии, выдающем
ся советском физиоло

ге академике И. Бериташвили. вид
ном театральном художнике И. 
Г  амрекели.

Интересными обещают быть
фильмы «Тбилисский метрополи
тен» Зи «Тбилисская балетная шко
ла».

Выходят нп экраны новые
фильмы народного артиста рес
публики Г. Асатиани «Древняя 
Эллада» и «В стране инков». 
Г. Асатиани приступает к работе 
над фильмами «Франция глазами 
грузина», «Экономические связи
Алжира с СССР».

Почетная задача стоит перед 
грузинскими кинодокументалиста
ми — им предстоит создать пол
но м ет ражную картину «Мост
дружбы», которая расскажет о 
дружбе народов Закавказья.

В  1965 году будет ежемесячно 
выходить новый киножурнал «Со
ветское Закавказье»./ (ГрузТЛГ).

Плоды творческого 
содружества

Когда молодой писатель Ш . Роква 
принес в Батумский государственный, 
театр имени И. Чавчавадзе свою пер
вую пьесу, опытный режиссер, заслу
женный деятель искусств Грузинской 
С С Р  Ш. Инасаридзе увидел в ней 
много хорошего. Он указал автору на 
недостатки пьесы и помог ему их уст- 

. ранить.
Так родилась сатирическая комедия 

«Королева полей». Пьеса эта вот уже 
второй сезон с успехом ставится на 
сцене не только Батумского, но и мно
гих государственных и народных те
атров Грузии. N

Писатель Г. Салуквалзе и главный 
режиссер театра Г. Жордания создали 
пьесу «Миндия», по мотивам произве
дения великого грузинского поэта В а 
ж а  Пшавела «Змееед». Большой успех 
выпал на долю написанной в творче
ском содружестве с работниками теат
ра пьесы молодого писателя А. Самсо- 
иия «Мой сын Симон». (Гр у зТ Л Г ).

БЕЗ МАСЛА... КАК ПО МАСЛУ
Раньше испытания новых изоляционных материалов на электри

ческую прочность приходилось проводить в специальных масляных 
ваннах.

Инженер Б. Рижннашвили из Тбилисского научно-исследователь
ского электротехнического института предложил оригинальное при
способление. позволяющее упростить и удешевить испытания изоля
ционных материалов на электропроводность.

С  помошью несложного приспособления удалось значительно ус
корить процесс испытаний изоляционных материалов на электропро
водность и отказаться от применения специального дорогостоящего 
масла.

Хорошеет один из древних городов нашей республики — Телави. Из года в год 
расширяются работы по ею благоустройству. В 1964 году завершены работы по ре- 
кот трукции центральной части города, построены десятки благоустроенных жилых 
домов.

II а с н и м к е :  город Телави. Площадь имени Георгия Саакадзе.
Фото М. Телиашвили. (Фотохроника Г п у .ч Т А Г я У .

П А С С А Ж И Р  С П Е Ш И Т  НА  П О Е З Д
*- 1965 год будет годом дальнейшего по

вышения скоростей на железных дорогах 
страны. — сказал корреспонденту ТАСС 
начальник Глг.вкого пассажирского управ- 

| ления Министерства путей сообщения 
| Б. П. Зайцев. — По летнему расписанию, 

которое составляется в министерстве, зна
чительно сокращается время в пути мно
гих поездов. Так, например, из Ленингра
да они станут прибывать в Севастополь 
на семь часов 12 минут, а из Новосибир
ска я Москву на 6 часов 41 минуту бы
стрее, чем сейчас.

Будут введены новые поезда. Одни из 
: них свяж ут  Москву с прикарпатским ку
рортом Трускавец, другие.е Черноморского

С КО РО СТИ  БУД УТ  В Ы Ш Е  #  Н О В Ы Е  ПО ЕЗДА 
•  Е Щ Е  20 Т Ы С Я Ч  А ВТ О М А Т О В

вагоны,
будут

побережья Кавказа  пойдут в Днепропет
ровск, Саратов, Нижний Тагил и Пермь.

Составляя новый график, инженеры на
мечают более удобные и короткие марш
руты. Поезд М осква—Лениногорск, напри
мер, будет проходить теперь через Казань, 
Свердловск, Тюмень. Омск. Его путь со
кратится на 500 километров, стоимость 
проезда я купейном вагоне снизится на 
4 рубля 30 копеек.

Летом откроется несколько новых ли
ний смешанного сообшения. Вот одна из 
них: от Киева до Одессы поездом, а даль
ше до Ялты теплоходом.

Решено значительно расширить прода
ж у  билетов с прямой плацкартой. В этом 
случае пассажиру не нужно обращаться в 
кассу на станции пересадки. Например, 
жители Воркуты, Котласа, Архангельска и 
других северных промышленных центров 
смогут у  себя в городе приобрести биле
ты на поезда, которые на курорты К а в 
каза и Крыма отправляются из Москвы.

Недавно Министерством путей сообщения 
принято решение об улучшении обслуж и
вания пассажиров. У ж е  в нынешнем году 
во всех поездах, которые находятся в пу
ти более суток, предусмотрено ввести ва

гоны-рестораны. В дальнейшем 
оборудованные купе-буфетами, 
включаться в состав поездов, которые на
ходятся в пути и меньше суток.

На вокзалах предстоит установить свы 
ше 20 тысяч автоматов. Это камеры хра
нения, справочные установки, аппараты, 
которые продают билеты. В  наступившем 
году на всех крупных железнодорожных 
узлах предстоит полностью механизиро
вать и автоматизировать операции по про
даже билетов на пригородные поезда.
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Ю  У П М Р О Ы К М
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Театр имени Ш . Руставели —  «Под
тенью Метехи» (в  19 час 30 мин., 1-й 
спек. 17-го а б .), Грузюсфиларчония, 
Большой зал консерватории — Госу
дарственный симфонический оркестр 
Грузии. Дирижер Одиссей Личитриз- 
ли. солист Элисо Вирсалалзе (в  
20 час.).

20, 21. 22. 23 и 24 января

Г А С 7 Р О Л И
народного артиста Р С Ф С Р , лауре

ата Государственных премий

ЕВГЕНИЯ САМОЙЛОВА
А. Штейн

О К Е А Н
драматическая повесть в 3-х яктах. 

Начало спектаклей в 19 час.
30 мин.

Открыта предварительная прода
ж а билетов.

«Амиранй», «И сяни», «Спартак», «Са
картвело» (Красный и Зеленый залы ), 
«Колхида», в Доме культуры имени 
Плеханова. «Газапхули» — «Отен сол
дата»; «Октябрь» — «Сон» (широко
форматный кинофильм); «Тбилиси», 
«Комсомолец», «Космос». «Кязбеги* 
(второй зал ) — «Операция «Тиниан», 
имени 26 комиссаров (первый зал ) — 
«Ю нга со шхуны «Колум б»; имени 
26 комиссаров (второй зал ). «Колхоз
ник», «Танамгэаври» «— «Бродяга» 
(1-я и 2-я серии); в Доме культуры 
имени И. Чавчавадзе, «Казбеги» (пер.

♦ живаю щ ий в поселке Лило или Сам- 2 •;
♦ гори. За спр. обращ аться по ул. ♦ -2
♦ Павлова, 14. Телефон 7-17-10. *  5

=    * «««пи ™. чавчавадзе, «л,азосги» гпер- 1«Л’и —  ьеседа «Некоторые вопросы ♦ ♦ =2
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Кирова —  «Великолепная семерка»
(1-я и 2-я серии); в Доме работников 
бытового обслуживания — «Черные 
очки». *

ТЕЛ ЕВИ Д ЕН И Е
П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  

НА 13 Я Н В А Р Я

17.55 — Программа передач, 18.00 — 
Д ля  школьников. Телевизионный ху
дожественный фильм «Дом в лесу». 
19.20 —  Беседа «Некоторые вопросы

иерт «Танцует ансамбль М оисеева». 
21.15 •— Художественный фильм «Ве 
черинка» (Детям до 16 лет смотреть 
этот фильм не рекомендуется). 22.45— 
Новости.
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